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de moedas locais entre os
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Ducati aparece como favorita ao
titulo de 2025 após testes

Marquez desponta como favorito ao titulo de 2025

Por Járcio Baldi

Há uma semana do início da
temporada 2025 da MotoGP a Du-
cati, até o momento, desponta
como favorita ao título. Após os
testes oficiais, ocorridos na Ásia,
vários pontos foram destacados
como, a força da marca italiana, a
grande evolução da Yamaha, a rá-
pida adaptação de Marco Bezzec-
chi à Aprilia, a ausência de Jorge
Martin que fraturou a perna logo
no primeiro dia dos testes e teve
que ser operado na Espanha. Sua
presença no primeiro GP desse
ano ainda é uma incógnita. Os
testes demonstraram a força do
time vermelho com Marc Marquez
e Pecco Bagnaia.

Jack Miller, atualmente na Ya-
maha, afirmou que tem duvidas
de que a Ducati mostrou todo seu
potencial. “Não sei qual é a real
situação, mas eu acho que eles
ainda não nos mostraram tudo, e

é assustador porque eles já estão
muito rápidos”, afirmou o australia-
no que já correu pela Ducati. Em re-
lação ao seu novo time o piloto dis-
se estar bastante confiante. “Sinto-
me confortável, a moto está funcio-
nando bem”. “Obviamente, ainda te-
mos algumas áreas para trabalhar e
desafiar os caras da ponta, mas de
qualquer forma, estamos no cami-
nho”. “Fiquei feliz com o meu ritmo
para a corrida sprint”, finalizou Mil-
ler. Seu companheiro de equipe, Mi-
guel Oliveira, disse que ainda não
encontrou o ponto ideal de frena-
gem da moto. “Estou lutando, prin-
cipalmente na frenagem, onde não
consigo tirar o máximo da moto”.
“Mas leva tempo, a moto exige uma
técnica diferente, que você não cria
da noite para o dia, e essa pista de
Buriram é muito extrema, onde você
passa bastante tempo nos pontos
de frenagem” disse o português.

A KTM parece que recebeu um
sinal positivo do mercado. O Grupo

Pierer Mobility AG, lançou um pla-
no de restruturação financeira que
foi aceito pelo Tribunal Regional de
Wels.  A KTM enfrentará uma vota-
ção vital sobre seu plano de rees-
truturação na próxima terça-feira,
onde a empresa se compromete a
pagar 30% de suas dívidas totais
aos credores até o final de maio.
Caso seja bem sucedida na votação
poderá ser um primeiro passo para a
sobrevivência da empresa austría-
ca. Para retomar a produção na sede
de Mattighofen, haverá um investi-
mento de 150 milhões de Euros. En-
quanto isso, nas pistas, Maverick
Viñales sente que esta cada dia mais
próximo das KTM do topo. “Bem, a
adaptação é boa”. “Essa moto exige
uma maneira muito diferente de pi-
lotar mas, no entanto, a progressão
está vindo” afirmou.

Pelos lados da Ducati, o maior
patrocinador de Marc Marquez, a
cerveja Estrela Galicia tornou-se pa-
trocinadora oficial da fabrica de Bo-

lonha. O espaço, onde os logotipos
da Red Bull costumavam estar no
capacete de Marquez, foi substituí-
do por adesivos da Estrella Galicia
0,0. Na pista Marquez mostrou que
está disposto a conquistar o título.

Na Aprilia, sentimentos de ale-
gria misturam-se com o de preocu-
pação. Felicidade porque Marco
Bezzecchi terminou os treinos com
o melhor tempo e preocupação pelo

retorno de Jorge Martin que, prati-
camente não participou dos testes
de inverno. Apesar de estar distan-
te o piloto procurou ficar em conta-
to direto com a equipe. Martin terá
um grande desafio nas primeiras
quatro corridas da temporada, ten-
tando ajustar e compreender a moto,
já que o piloto veio de uma Ducati
na temporada passada. Esse foi o
mesmo problema que Franco Mor-

bidelli enfrentou em 2024 quando
acidentou-se. Por outro lado Mar-
co Bezzecchi parece estar adap-
tando-se bem à moto. “Tenho que
dizer que a moto está funcionan-
do bem, mas minha pilotagem não
está boa o suficiente para a Apri-
lia”. “Preciso me adaptar melhor,
especialmente à frenagem porque
a moto fica um pouco mais nervo-
sa com pneus novos”. “Então, te-
nho que ser mais preciso, digamos
que esse foi o problema principal”
disse o italiano.

Nos testes da Moto2, no cir-
cuito de Jerez na Espanha, Aron
Canet, quebrou o recorde do cir-
cuito e o brasileiro Diogo Moreira,
que chegou a ficar com o melhor
tempo no primeiro dia, finalizou os
testes em oitavo. Dezoito pilotos
ficaram abaixo do recorde anterior
da pista, mostrando que a disputa
será forte em 2025. O primeiro GP
da temporada acontece no próxi-
mo dia 28 de fevereiro na Tailândia.
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Atletismo Brasil busca o tetracampeonato
 no Sul-Americano Indoor

O Atletismo Brasil estreia na
temporada internacional neste
sábado e domingo (22 e 23/3) na
4ª edição do Campeonato Sul-
Americano Indoor, que será rea-
lizado no Estádio Municipal de
Cochabamba, Bolívia, a única pis-
ta coberta oficial na América do
Sul. O Brasil terá 37 atletas (17 mu-
lheres e 20 homens). O público e
os fãs do atletismo podem acom-
panhar ao vivo a disputa na TV
Atletismo Brasil, canal do You-
Tube da CBAt, com narração e

comentários em português. 
A temporada indoor, mais co-

mum no Hemisfério Norte onde é
inverno nos primeiros meses do
ano, fecha depois do Mundial In-
door de Nanjing, China, de 21 a 23
de março. No Sul-Americano es-
tão em jogo índices para o Mundi-
al Indoor e pontos no Ranking
Mundial da temporada.

O Brasil conquistou o tricam-
peonato com o título de 2024, so-
mando 244 pontos (136 no femini-
no e 108 no masculino) e 26 meda-

lhas (13 de ouro, 7 de prata e 6 de
bronze). E volta a Cochabamba
com uma equipe competitiva. O
Brasil tem na delegação destaques
como o finalista olímpico do salto
triplo Almir Cunha dos Santos, o
Almir Jr (SOGIPA-RS), e o semifi-
nalista olímpico Matheus Lima,
que vai correr os 400 m rasos. 

A disputa dos 60 metros rasos,
feminino e masculino, a partir das
18 horas, será a atração principal
do primeiro dia de competições. As
semifinais sertão pela manhã, a

partir das 10:30 e o Brasil terá Ana
Carolina de Jesus Azevedo (EC Pi-
nheiros-SP), Felipe Bardi e Erik
Cardoso (ambos do SESI-SP).

No Sul-Americano de 2024 Fe-
lipe Bardi foi o campeão dos 60 m
rasos com 6.58 - recorde do cam-
peonato, melhor marca pessoal e
índice para o Mundial Indoor. 

Felipe Bardi já tem índice nos
100 m para o Mundial de Atletismo
de Tóquio, Japão, a competição
mais importante do calendário in-
ternacional em 2025, que será reali-

zada de 13 a 21 de setembro, no
Estádio Nacional de Tóquio: 10:00
cravados (0.7 m/s), feito dia 23 de
agosto, em São Paulo, o exato tem-
po determinado pela World Athle-
tics como índice para a distância.

Disputou os Jogos de Paris-

2024 e é o atual recordista sul-
americano e brasileiro da distân-
cia, com 9.96 (1.0), marca feita em
15/9/2023, em São Bernardo do
Campo. As Loterias Caixa são a
patrocinadora máster do atletis-
mo brasileiro.

DÓLAR

EURO

Comercial
Compra:   5,72
Venda:       5,72

Compra:   5,99
Venda:      5,99

Turismo
Compra:   5,76
Venda:       5,94

O governo federal vai pu-
blicar uma medida provisória
para garantir o Plano Safra
deste ano, programa que apoia
o setor agropecuário e oferece
linhas de crédito, incentivos e
políticas agrícolas aos produto-
res rurais, anunciou o ministro
da Fazenda, Fernando Haddad,
na sexta-feira (21), em São
Paulo. A medida foi tomada
após uma conversa entre
Haddad, o presidente Luiz
Inácio Lula da Silva e o presi-
dente do Tribunal de Contas da
União (TCU), Vital do Rêgo.

“O presidente pediu uma
solução imediata para o pro-
blema. O fato é que, como não
tem o Orçamento aprovado
efetivamente, isso coloca pro-
blemas na execução orçamen-

tária, o que poderia compro-
meter o andamento do Plano
Safra. Mas em virtude de uma
determinação do presidente da
República, nós estamos edi-
tando uma medida provisória
para abrir crédito extraordiná-
rio para atender as linhas de
crédito do Plano Safra”, disse
Haddad.

“O presidente da Repúbli-
ca disse que, em virtude do rit-
mo em que as coisas estão,
nós não podemos aguardar o
Orçamento ser aprovado. E o
ministro do Tribunal de Con-
tas deixou claro que, efetiva-
mente, sem essa solução que
foi encontrada, não haveria
possibilidade de execução do
Plano Safra”, esclareceu o
ministro.                 Página 3

O Brics – sob a presidência
rotativa do Brasil, desde 1º de ja-
neiro – irá avançar no uso de
moedas locais para realizar ope-
rações financeiras relacionadas
ao comércio e investimentos re-
alizados pelos países-membros
do grupo. O objetivo é reduzir
os custos de operações comer-
ciais-financeiras das nações
emergentes.

A confirmação foi dada pelo
secretário de Assuntos Econômi-
cos e Financeiros do Ministério
das Relações Exteriores (MRE),
Mauricio Lyrio, na sexta-feira (21),
em conversa com jornalistas, em
Brasília.                            Página 3

Fo
to

/F
ab

io
 R

od
ri

gu
es

 P
oz

ze
bo

m
/A

Br

Apostas online
comprometem
renda de quase

metade de
apostadores,
 diz Procon

Uma pesquisa divulgada na
sexta-feira (21) pelo Procon-SP
revelou que 48% das pessoas
que afirmam jogar e fazer apos-
tas online já comprometeram boa
parte da renda com a atividade,
o que as levou a pedir dinheiro
emprestado e/ou retirar dinheiro
de aplicações financeiras para
poder continuar jogando.

O questionário foi respon-
dido por 1.533 consumidores
que acessaram o site e as redes
sociais do Procon-SP entre 3 de
dezembro de 2024 e 8 de janeiro
de 2025. A pesquisa na íntegra
está disponível aqui. Página 2

STF confirma competência
 de guardas municipais para

fazer policiamento
O Supremo Tribunal Federal

(STF) confirmou que as guardas
municipais podem realizar policia-
mento ostensivo nas vias públicas.

A Corte julgou na quinta-fei-
ra (20) um recurso protocolado
pela Câmara Municipal de São

Paulo para derrubar a decisão do
Tribunal de Justiça que julgou
inconstitucional o trecho da Lei
Municipal 13.866/2004, que fixou
a competência da Guarda Civil
Metropolitana para realizar o tra-
balho de policiamento. Página 4
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Governador decreta luto oficial
por morte de universitários em SP
O velório dos 12 estudantes

que morreram na colisão entre
o ônibus universitário e um ca-
minhão na noite de quinta-fei-
ra, (20) na rodovia Waldir Ca-
nevari, no interior de São Pau-
lo, será realizado em dois locais
distintos. Um deles será no Ve-
lório Municipal de Nuporanga,
em cerimônia restrita aos fami-
liares, e o outro, no Lions Clu-
be da cidade, com despedida
aberta ao público.

O governador de São Paulo,
Tarcísio de Freitas, divulgou
uma nota em solidariedade às
vítimas e decretou luto oficial
no Estado por três dias: “Meus

mais sinceros e profundos sen-
timentos a familiares e amigos
das vítimas”, disse Tarcísio em
suas redes sociais.

Neste momento, os corpos
estão sendo identificados no
Instituto Médico Legal (IML)
de São Joaquim da Barra, que
conta com o auxílio de uma equi-
pe de Franca para exames ne-
croscópicos e liberação.

O acidente também deixou 16
pessoas feridas. Segundo a De-
fesa Civil do estado, três paci-
entes seguem internados, está-
veis e sem risco de vida. Uma
das vítimas sofreu traumatismo
craniano e foi transferida para

o hospital de Franca. Os demais
foram liberados após o atendi-
mento.

A Universidade de Franca
(Unifran), onde estudavam as
vítimas, decretou luto oficial de
três dias e divulgou nota sobre
a tragédia:

“É com muita tristeza e pe-

sar que recebemos a notícia de
que nossos alunos tiveram seus
sonhos interrompidos em um
trágico acidente nesta madru-
gada. Em memória e respeito
aos alunos, seus familiares,
amigos e professores, a quem
prestamos nossas condolênci-
as e profundo pesar, decretamos

luto oficial de três dias (21, 22 e
23 de fevereiro) – portaria 28/
2025 –, com suspensão das au-
las no campus da Unifran na
data de hoje (21 de fevereiro).
Neste momento, a universida-
de está priorizando a acolhida
de seus alunos e docentes, as-
sim como dos familiares, con-

forme chegam as informações e
confirmações. A Universidade
coloca à disposição suporte e
atendimento psicológico para
sua comunidade acadêmica e
todos aqueles diretamente afe-
tados que necessitarem de
apoio nesse momento difícil”.
(Agência Brasil)

Apostas online comprometem renda de
quase metade de apostadores, diz Procon

 Entre os entrevistados, 89% declararam receber ofertas de
jogos ou apostas em suas redes sociais ou celular.

Uma pesquisa divulgada na
sexta-feira (21) pelo Procon-SP
revelou que 48% das pessoas
que afirmam jogar e fazer apos-
tas online já comprometeram boa
parte da renda com a atividade, o
que as levou a pedir dinheiro
emprestado e/ou retirar dinheiro
de aplicações financeiras para
poder continuar jogando.

O questionário foi respondi-
do por 1.533 consumidores que
acessaram o site e as redes soci-
ais do Procon-SP entre 3 de de-
zembro de 2024 e 8 de janeiro de
2025. A pesquisa na íntegra está
disponível aqui.

O Procon considera os dados
preocupantes, já que entre os
apostadores, 71% disseram ter
mais perdas financeiras do que
ganhos e 39% afirmaram possuir
dívidas em razão da atividade.
O valor gasto em apostas onli-
ne supera R$ 1.000 mensais para
18% dos apostadores entrevis-
tados. 4% deles disseram gas-
tar até R$ 100; 26%, entre R$ 100
e R$ 500; 8% entre R$ 500 e R$
1.000.

Entre os entrevistados, 89%
declararam receber ofertas de jo-
gos ou apostas em suas redes
sociais ou celular; e 52% decla-
raram que as publicidades com
“celebridades” os influenciaram
na decisão de jogar ou apostar.

63% dos apostadores infor-

maram na pesquisa que já enfren-
taram problemas com a empresa
que oferta os jogos. As princi-
pais questões apontadas foram:
recusa da empresa em efetuar o
pagamento do prêmio (57%); en-
vio constante de mensagens in-
centivando a jogar e apostar
(14%); e falta de clareza nas re-
gras do jogo, formas de aposta e
valor do prêmio.

Neste grupo, apenas metade
disse ter tomado alguma atitude,
entre elas: deixaram de se relaci-
onar com a empresa, denuncia-
ram aos órgãos competentes ou
fizeram contrapropaganda da
empresa em redes sociais, para
amigos e familiares. A Procon-SP

registrou cerca de 2.300 reclama-
ções relacionadas a apostas on-
line desde janeiro de 2024, cerca
de 90% se referem à não devolu-
ção de valores ou não pagamen-
to de prêmios.

Procon-SP fará ação de cons-
cientização sobre apostas online

O Procon-SP fará ação de
conscientização em meios digi-
tais para alertar os consumido-
res sobre os riscos das apostas
online e para orientar sobre como
solicitar ajuda dos órgãos de de-
fesa do consumidor em casos de
infração.

No site oficial do Procon-SP,
é possível consultar quais empre-

sas de apostas online têm autori-
zação do Ministério da Fazenda
para operar no Brasil. É funda-
mental que o consumidor saiba
de todas as regras e também dos
riscos de cada modalidade de jo-
gos e apostas ofertadas online e
autorizadas a atuar no mercado
nacional.

A legislação assegura aos
apostadores todos os direitos
dos consumidores previstos no
Código de Defesa do Consumi-
dor: direito à informação adequa-
da e clara sobre como jogar, as
condições e os requisitos para
acerto de prognóstico lotérico,
resgate dos valores, aferição do
prêmio (sendo proibida a utili-
zação de escrita dúbia, abrevia-
da ou que induza a erro); infor-
mações sobre os riscos de per-
da dos valores das apostas e
aos transtornos de jogo pato-
lógico (ludopatia); além da pro-
teção dos dados pessoais con-
forme a Lei Geral de Proteção de
Dados Pessoais.

A Lei 14.790 publicada em
2023 dispõe sobre apostas e as
publicações de Portarias do Mi-
nistério da Fazenda estabelecem
as regras a serem seguidas para
operar no Brasil, lembrando que
estas empresas para funcionarem
devem, dentre vários requisitos,
ter sede em território nacional.
(Governo de SP)
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Delegada dá dicas de como
pular Carnaval com segurança

O Estado de São Paulo já está
em ritmo de Carnaval e são espe-
radas cerca de 16 milhões de pes-
soas só na capital entre os dias
1º e 4 de março. Para garantir a
folia com segurança, a delegada
Fernanda Herbella, da divisão de
atendimento ao turista (Deatur)
do Estado de São Paulo, dá dicas
para evitar transtornos e pular
Carnaval com segurança.

“Sempre carregue carteira e
celular à frente e próximo do cor-
po”, diz a delegada. “Cordinhas
de celular (e doleiras) que você
pode colocar por dentro da rou-
pa funcionam bastante e são bem
seguras. Nunca deixe celular, car-
teira e cartões nos bolsos de trás
ou nos bolsos sem zíper.”

Caso tenha seu celular furta-
do ou roubado, é importante re-
gistrar um boletim de ocorrência

em uma delegacia ou na Delega-
cia Eletrônica da Polícia Civil de
São Paulo. Para evitar maiores
transtornos e curtir o Carnaval
com segurança, é recomendado
guardar em local seguro o núme-
ro de IMEI do aparelho para soli-
citar o bloqueio e relatar imedia-
tamente a ocorrência aos bancos.

Fernanda recomenda definir,
antes da folia nas ruas, um ponto
de encontro com amigos. A es-
tratégia funciona bem e ajuda a
garantir um Carnaval com segu-
rança principalmente em bloqui-
nhos e festas com grande aglo-
meração de pessoas. Não aceitar
bebidas de estranhos e deixar o
copo sempre em seu campo de
visão são ações simples que tam-
bém podem evitar problemas
graves.

A delegada também deu di-

cas para evitar problemas com
compras durante o Carnaval.
“Nunca entregue o cartão de cré-
dito na mão de ninguém, princi-
palmente vendedores ambulan-
tes. O cartão sempre fica na sua
mão. Você que irá aproximar e
colocar a sua senha e somente
após analisar se está correto o
valor”, diz.

A delegada recomenda evitar
a confirmação da compra se o lei-
tor de cartão estiver quebrado ou
com fitas adesivas que escon-
dam a máquina de cartão. Outra
orientação é usar dinheiro vivo
para compras de pequeno valor.

Operação Carnaval com se-
gurança reforçada

A Agência SP mostrou que o
Estado de São Paulo ampliará o
policiamento na capital, grande

São Paulo, interior e litoral duran-
te o Carnaval deste ano. Cerca
de 20 mil policiais militares
estarão nas ruas diariamente
para garantir a folia de 25 mi-
lhões de pessoas na Opera-
ção Carnaval em todo o Esta-
do. A Polícia Civil também re-
forçará os plantões de aten-
dimento e contará com novas
tecnologias para auxiliar na pre-
venção de crimes.

Os agentes estarão nos pon-
tos de maior fluxo de foliões em
diferentes meios — viaturas, ca-
valos, cães, embarcações e aero-
naves — em todo o estado. As
unidades policiais, como a Rodo-
viária, Batalhão de Trânsito,
Bombeiros e Ambiental também
serão reforçadas para garantir um
Carnaval com segurança. (Gover-
no de SP)

Obras do Rodoanel Norte
 passam de 30% de execução

O trecho norte do Rodoanel
Mário Covas (SP-021) alcan-
çou 31,04% de execução em ja-
neiro deste ano, de acordo com
relatório da Agência de Trans-
porte do Estado de São Paulo
(Artesp). Com investimento
previsto de R$ 3,4 bilhões, o
projeto ligará a região metro-
politana de São Paulo às rodo-
vias estaduais e federais, des-
viando o trânsito pesado das
marginais Tietê e Pinheiros.
Isso resultará em uma melhoria
significativa no transporte cole-
tivo e individual, tanto na capital
quanto nas cidades adjacentes.

O projeto foi dividido em dois
trechos principais: o primeiro,
que liga as rodovias Presidente
Dutra e Fernão Dias, e o segun-
do, que se estende da Rodovia
Fernão Dias até a Avenida Rai-
mundo Pereira de Magalhães, no
município de São Paulo. Com ex-

tensão total de 43,8 quilômetros,
o trajeto passará pela capital pau-
lista, Arujá e Guarulhos, e inclui
107 Obras de Arte Especiais
(OAEs), compostas por 44 pon-
tes e 63 viadutos, além de sete
túneis duplos. Além disso, o em-
preendimento também contempla
um ramal de ligação ao Aeropor-
to Internacional de Guarulhos,
com 3,6 km de extensão.

Contratualmente, a retomada
das obras de implantação do Ro-
doanel Norte estavam previstas
para setembro de 2024, mas fo-
ram antecipadas para o mês de
abril pela concessionária Via SP
Serra. A prioridade, então, é a
conclusão do trecho compreen-
dido entre a interseção do Rodo-
anel Norte com a Rodovia Presi-
dente Dutra até o trevo de aces-
so à Fernão Dias (que correspon-
de a, aproximadamente, 90% do
trecho 1), cujo prazo é até setem-

bro de 2025. O trecho 2 e o res-
tante do 1 deverão ser finaliza-
dos até setembro de 2026.

Desde a retomada das obras,
os trechos 1 e 2 apresentaram
avanços significativos, com
18,45% e 12,58% de evolução,
respectivamente, totalizando
31,04%. O trecho 1, que engloba
os lotes 6, 5 e 4, corresponde a
31,36% do projeto, enquanto o 2
(lotes 3, 2 e 1) representa 68,64%.

Conforme mostra o relatório
da Artesp, os serviços em anda-
mento no Rodoanel Norte, até
janeiro, incluíam no lote 6 servi-
ços de drenagem, preparo de pa-
vimento e construção de OAEs.
No lote 5, por exemplo, escava-
ção para conclusão da abertura
do túnel no lado oeste (pista ex-
terna). No 4, as equipes estavam
concentradas no revestimento
das camadas superiores de pa-
vimento (Binder) e na conclusão

do trecho final da primeira etapa
de construção do Rodoanel.

No lote 3, seguia a manuten-
ção dos túneis 302 e 301, além do
desmonte de rocha. Já no lote 2,
estava sendo realizada a limpeza
geral, melhorias de acessos, ser-
viços de estrutura de pavimento
e fresagem, manutenção dos tú-
neis 201 e 202 e britagem do ma-
terial rochoso próximo à estaca
2.000. Por fim, no lote 1, execu-
ção de berço de concreto para
apoio dos pilares do viaduto da
OAE 109, entre outros serviços.

São mais de 1.800 profissio-
nais (diretos, indiretos e subcon-
tratados) atuando em diferentes
frentes de trabalho. Além dos
serviços realizados em cada lote,
continuam os trabalhos de remo-
ção de objetos, ações para deso-
cupação de áreas do sistema ro-
doviário e limpeza geral da obra.
(Governo de SP)

CÂMARA (São Paulo)
Histórias : esta coluna diária de política vai publicar quem

é quem no maior parlamento municipal brasileiro e latino-ame-
ricano ...

.
PREFEITURA (São Paulo)
Histórias : esta coluna diária de política vai publicar quem é

quem na maior prefeitura brasileira e latino-americana ...

.
ASSEMBLEIA (São Paulo)
Histórias : esta coluna diária de política vai publicar quem é

quem no maior e mais importante parlamento estadual brasileiro e
latino americano ...

.
GOVERNO (São Paulo)
Histórias : esta coluna diária de política vai publicar quem é

quem no maior governo estadual brasileiro e latino-americano ...

.
CONGRESSO (Brasil)
Histórias : esta coluna diária de política vai publicar quem é

quem no maior parlamento nacional brasileiro e latino americano ...

.
PRESIDÊNCIA (Brasil)
Histórias : esta coluna diária de política vai publicar quem é

quem na maior presidência da América do Sul e Latina ...

.
PARTIDOS (Brasil)
Histórias : esta coluna diária de política vai publicar quem é

quem entre os partidos [Pessoas Jurídicas de Direito Privado] ...

.
JUSTIÇAS (Brasil)
Histórias : esta coluna diária de política vai publicar quem é

quem entre profissionais [de todas as carreiras jurídicas] ...

.
ANO 33
O jornalista Cesar Neto faz uso da Inteligência Espiritual. Na

imprensa (Brasil) desde 1993, nossa coluna [diária] de política
recebeu “Medalha Anchieta” da Câmara (São Paulo) e “Colar de
Honra ao Mérito” da Assembleia (SP) ... por ter se tornado referên-
cia das Liberdades [Concedidas por DEUS]



Haddad diz que governo vai editar
MP para garantir Plano Safra
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O governo federal vai publi-
car uma medida provisória para
garantir o Plano Safra deste ano,
programa que apoia o setor agro-
pecuário e oferece linhas de cré-
dito, incentivos e políticas agrí-
colas aos produtores rurais,
anunciou o ministro da Fazenda,
Fernando Haddad, na sexta-feira
(21), em São Paulo. A medida foi
tomada após uma conversa en-
tre Haddad, o presidente Luiz
Inácio Lula da Silva e o presiden-
te do Tribunal de Contas da União
(TCU), Vital do Rêgo.

“O presidente pediu uma so-
lução imediata para o problema.
O fato é que, como não tem o

Orçamento aprovado efetivamen-
te, isso coloca problemas na exe-
cução orçamentária, o que pode-
ria comprometer o andamento do
Plano Safra. Mas em virtude de
uma determinação do presidente
da República, nós estamos edi-
tando uma medida provisória
para abrir crédito extraordinário
para atender as linhas de crédito
do Plano Safra”, disse Haddad.

“O presidente da República
disse que, em virtude do ritmo em
que as coisas estão, nós não po-
demos aguardar o Orçamento ser
aprovado. E o ministro do Tribu-
nal de Contas deixou claro que,
efetivamente, sem essa solução

que foi encontrada, não haveria
possibilidade de execução do Pla-
no Safra”, esclareceu o ministro.

De acordo com Haddad, esse
crédito, apesar de extraordinário,
não irá ferir o arcabouço fiscal.
“Apesar de ser um crédito extra-
ordinário, o governo está anun-
ciando que ele estará dentro dos
limites do arcabouço fiscal. Por-
tanto, é como se tivesse sido
aprovado dentro do Orçamento
com os limites do arcabouço fis-
cal. Lamentavelmente o Congres-
so ainda não apreciou o Orça-
mento”, disse o ministro a jorna-
listas, em São Paulo.

“A solução é um crédito ex-

traordinário no valor necessário
para que não haja a descontinui-
dade das linhas de crédito algo
em torno de R$ 4 bilhões. E esse
valor está dentro das regras do
arcabouço fiscal, apesar de ser
um crédito extraordinário nos ter-
mos previstos pela Constituição
Federal”, destacou.

A medida provisória deverá
ser publicada no Diário Oficial
até a próxima segunda-feira (24),
garantiu o ministro. “Portanto,
semana que vem as linhas de cré-
dito estarão normalizadas, mes-
mo sem a aprovação do Orçamen-
to. Vai ser feito na condição de
crédito extraordinário”, informou.

As linhas de crédito para os
grandes produtores foram sus-
pensas pelo Tesouro Nacional
porque o Orçamento ainda não
foi aprovado pelo Congresso.
Pela manhã, o Ministério da Fa-
zenda soltou uma nota informan-
do que estava encaminhando um
ofício para o Tribunal de Contas
da União “em busca de respaldo
técnico e legal para imediata re-
tomada das linhas de crédito” do
Plano Safra.

Mais cedo, em entrevista ao
ICL Notícias, Haddad havia re-
clamado da demora do Congres-
so em aprovar o Orçamento do
governo, o que estava impedin-

do os pagamentos do Plano Sa-
fra 2024/2025 – o maior programa
de crédito rural do país.

Na tarde de hoje, o ministro
da Fazenda voltou a clamar para
que o Congresso aprove o Orça-
mento o quanto antes. “É impor-
tante levar em consideração dos
parlamentares, sobretudo do pre-
sidente do Congresso, que é im-
portante aprovar o Orçamento
porque nós já estamos aí termi-
nando fevereiro e, para o bem da
execução orçamentária e para que
não haja nenhum outro tipo de
problema em outros programas do
governo, que o Orçamento seja
aprovado”.  (Agência Brasil)

Brics deve avançar no uso de moedas
locais entre os países-membros

O Brics – sob a presidência
rotativa do Brasil, desde 1º de
janeiro – irá avançar no uso de
moedas locais para realizar ope-
rações financeiras relacionadas
ao comércio e investimentos re-
alizados pelos países-membros
do grupo. O objetivo é reduzir
os custos de operações comer-
ciais-financeiras das nações
emergentes.

A confirmação foi dada pelo
secretário de Assuntos Econô-
micos e Financeiros do Minis-
tério das Relações Exteriores
(MRE), Mauricio Lyrio, na sex-
ta-feira (21), em conversa com
jornalistas, em Brasília.  O se-
cretário é o negociador-chefe
do Brasil no Brics, indicado
para coordenar os trabalhos

como sherpas.
“É algo que já se desenvol-

ve no Brics desde 2015 e nós
continuamos a avançar, até por-
que o uso de moedas locais já é
praxe no comércio bilateral en-
tre membros do Brics. Vários
membros já usam moedas locais
no seu comércio bilateral, o que
continuará no período da pre-
sidência brasileira”, declarou.

De acordo com Lyrio, o sis-
tema de pagamentos em moe-
das locais está entre as priori-
dades das potências regionais
neste ano que serão debatidas
na próxima terça (25) e quarta-
feira (26), entre os principais lí-
deres-negociadores represen-
tantes das 11 nações integran-
tes do bloco.

São elas: Brasil, Rússia, Ín-
dia e China, África do Sul. E em
janeiro de 2024, aderiram ao gru-
po como membros plenos: Egi-
to, Emirados Árabes Unidos,
Arábia Saudita, Etiópia e Irã.

O secretário do Itamaraty
justificou que, neste momento,
o Brics não discutirá a criação
de uma moeda comum para o
bloco. “Não há acordos sobre
o tema e também porque é mui-
to complexo este processo. São
economias grandes. Esse não é
um tema fácil de administrar e,
obviamente, há outras maneiras
de redução de custos de opera-
ção. Tem a ver com a lógica in-
terna do Brics”.

O secretário Mauricio Lyrio
afirmou que o posicionamento

de não discutir uma moeda co-
mum não está relacionado a de-
clarações de autoridades inter-
nacionais. Recentemente, o
novo presidente dos Estados
Unidos (EUA), Donald Trump,
ameaçou os países membros do
bloco com tarifas de 100% so-
bre as importações deles, caso
o grupo busque alternativa ao
dólar nas negociações interna-
cionais.

O diplomata não descartou
a possibilidade de os chefes de
Estado do Brics discutirem a
adoção de uma moeda comum
no futuro. “Nada impede que os
presidentes discutam a possi-
bilidade, em um horizonte mais
distante.”

O sherpas brasileiro ressal-

tou ainda que o Brics nasceu
com a vocação de reforçar o
multilateralismo para solucionar
problemas e reformar a gover-
nança global. “Reformar para
que ela [governança global] se
torne mais democrática, mais in-
clusiva, mais representativa
nesses mesmos países.”

As reuniões da próxima se-
mana servirão para apresentar
aos sherpas do Brics as demais
prioridades do Brasil no coman-
do do grupo, além do uso de
moedas locais para realizar ope-
rações financeiras.

Os temas serão alinhados
para até a Cúpula de chefes de
Estado do Brics, prevista para
ocorrer nos dias 6 e 7 de julho,
no Rio de Janeiro.

As cinco prioridades que
serão levadas ao encontro de
dois dias são: cooperação em
saúde,  f inanciamento de
ações de combate à mudança
do clima; comércio, investi-
mento e finanças do Brics;
governança da inteligência
artificial; e desenvolvimento
institucional do Brics.

O encontro será aberto na
terça-feira pelo ministro das
Relações Exteriores, Mauro Vi-
eira, no Palácio do Itamaraty,
na capital federal. Existe ain-
da a possibilidade de uma ses-
são especial com discurso do
presidente Luiz Inácio Lula da
Silva aos participantes, no se-
gundo dia do evento. (Agên-
cia Brasil)

Paraná lança pacote pioneiro de serviços
digitais com IA em parceria com o Google

O governador Carlos Massa
Ratinho Junior lançou na sexta-
feira (21) seis novas soluções de
serviços públicos que utilizam
inteligência artificial (IA), resul-
tado da parceria entre o Gover-
no do Estado e o Google. Os
recursos foram apresentados
pelo governador a estudantes
e professores durante visita ao
Colégio Estadual Professora
Maria Aguiar Teixeira, em Curi-
tiba. Alguns dos recursos já
estão disponíveis para o públi-
co geral.

As soluções de IA desen-
volvidas em conjunto com o
Google abrangem as secretari-

as estaduais da Educação
(Seed), Infraestrutura e Logísti-
ca (SEIL), Departamento de
Trânsito (Detran-PR), Parana-
previdência, além da Defensoria
Pública do Paraná (DPE-PR). A
parceria é capitaneada pela Se-
cretaria do Planejamento (SEPL).

Ratinho Junior destacou
que o uso da IA ajudará o Esta-
do na prestação de serviços
públicos e, em especial, na área
da educação. “O Paraná é o
maior parceiro do Google no
Brasil entre todos os estados e
hoje estamos conhecendo es-
sas novas ferramentas na práti-
ca. Na educação, por exemplo,

uma professora levava em mé-
dia cinco minutos para corrigir
uma redação. Com a inteligên-
cia artificial, em nove segundos
ela já tem todo o resultado, in-
clusive com uma análise, dizen-
do o que o estudante pode me-
lhorar, o que acertou ou não no
texto”, ressaltou.

“Essas ferramentas tecnoló-
gicas melhoram à medida que
são utilizadas. Ninguém subs-
titui o professor, ele é peça-cha-
ve para uma boa educação. O
que nós estamos fazendo com
essa tecnologia é dar mais fer-
ramentas para que ele possa
atuar cada vez melhor naquilo

que já faz em sala de aula, facili-
tando o seu trabalho”, acres-
centou. “Nessa parceria com o
Google, a ideia é que possamos
trazer mais ferramentas para os
nossos professores e para ou-
tros setores do Estado.”

Segundo o secretário de Es-
tado do Planejamento, Guto Sil-
va, a implementação de siste-
mas com IA vão garantir um
atendimento melhor ao cidadão
nos serviços públicos. “O Para-
ná está preparado para o futuro e
esse futuro passa pela inteligên-
cia artificial, que já é uma realida-
de. Nós temos um grande diag-
nóstico dentro do Governo do

Estado, quais as áreas que nós
poderíamos ter aplicações para
melhorarmos o desempenho do
governo e dos serviços do Esta-
do, para garantir economia e agi-
lidade”, afirmou.

“Por outro lado, serviços ao
cidadão. Já são seis aplicações
em funcionamento e a nossa ex-
pectativa, até o final do ano, é
chegar em 30 aplicações das mais
diferentes áreas. Tudo isso com
um único objetivo: melhorar a
vida do cidadão, utilizar da tec-
nologia e da inovação para mu-
dar o dia a dia das pessoas, le-
vando mais facilidade no acesso
aos serviços públicos”, disse.

O diretor de Setor Público em
Google Cloud para a América La-
tina, Milton Larsen Burgese, sa-
lientou que o Paraná é exemplo
de aplicação da IA no poder pú-
blico. “Buscamos esse tipo de
parceria para que a gente consi-
ga entregar valor à população. De
nada vale ter soluções maravilho-
sas, um poder de computação qua-
se interminável se não temos casos
práticos de uso, para que a gente
consiga realmente entregar valor
para os cidadãos. A parceria que
temos com o Paraná, sem dúvida
alguma, é um ponto de destaque
dentro da nossa estratégia como
Google Cloud”, finalizou. (AENPR)

Cerca de 61 mil produto-
res rurais da área de atuação
da Superintendência de De-
senvolvimento do Nordeste
(Sudene) afetados pela seca
terão um ano a mais para pa-
gar as parcelas da linha emer-
gencial de crédito concedida
ou renegociada no ano passa-
do. Em reunião extraordinária,
o Conselho Monetário Nacio-
nal (CMN) aprovou a prorro-
gação dos financiamentos.

As parcelas com venci-
mento em 2025 poderão ser
pagas até um ano após o fim
do contrato. O mutuário de-
verá pedir, até 30 de junho, a
prorrogação nas agências
bancárias e justificar a dificul-
dade no pagamento das pres-
tações neste ano.

Segundo o Ministério da
Fazenda, a medida beneficia-
rá 60.804 agricultores familia-
res e produtores rurais, no
total de R$ 941,54 milhões.
Desse total, 50.290 são ope-
rações de crédito rural de cus-
teio e 11.549 operações de in-
vestimento.

Em fevereiro do ano pas-

CMN prorroga
parcelas de crédito
rural a afetados por
seca no Nordeste

sado, o CMN tinha concedi-
do uma linha especial de
crédito de custeio pecuário
para os agricultores famili-
ares e demais categorias de
produtores rurais afetados
pela seca na área da Sude-
ne, que abrange o Nordeste
e municípios do norte de
Minas Gerais.

Além de instituir a linha
emergencial de crédito rural
de custeio pecuário, a reso-
lução do CMN de 2024 auto-
rizou a renegociação de ope-
rações de crédito rural de
custeio e investimento con-
tratadas com recursos do
Fundo Constitucional do
Nordeste (FNE). A medida be-
neficiou produtores de muni-
cípios que decretaram situa-
ção de emergência ou estado
de calamidade pública por
causa da estiagem na área de
atuação da Sudene.

A linha de crédito emer-
gencial ficou disponível até 30
de junho do ano passado. Os
pedidos de renegociação do
FNE puderam ser feitos até 30
de dezembro. (Agência Brasil)

Consignado privado será inédito e com
juros menores, diz Ministro

A taxa de juros do consigna-
do privado será em torno de 2,5%
ao mês, informou na sexta-feira
(21), o ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, durante entrevis-
ta ao ICL Notícias esta manhã,
em São Paulo. O programa que o
ministro qualificou como “estru-
tural” é uma proposta do gover-
no para ampliar o crédito consig-
nado para trabalhadores da área
privada, a exemplo do que já ocor-
re no setor público e para os apo-
sentados.

“Nós podemos ter nos próxi-
mos dias uma coisa inédita no
Brasil que é o consignado priva-
do. Um trabalhador que trabalha
numa grande empresa que tem
convênio com o banco, ele con-
segue fazer o consignado da fo-
lha de pagamento”, disse o mi-
nistro.

Atualmente, afirmou Haddad,
a taxa de juros média de emprés-
timo concedida para trabalhado-
res do setor privado é em torno
de 5,5% ao mês. Com o consig-
nado privado, segundo o minis-
tro, essa taxa será bem menor.

“O consignado vai no E-so-
cial. Quer dizer, não importa onde
a pessoa esteja empregada, você
vai fazer o desconto do emprés-
timo dela a um juro muito menor,
a menos da metade do que se
paga hoje. Quando você olha
para a Selic [taxa básica de ju-
ros], ela está em 13,25% ao ano,

então esse trabalhador hoje está
pagando 5,5% ao mês”, expli-
cou o ministro.

“Quando você faz uma ga-
rantia que é o consignado pri-
vado e dá ao trabalhador cele-
tista o mesmo direito que um
aposentado ou que um servidor
público tem, esse juro cai à me-
tade”, acrescentou.

Prazo de 90 dias
De acordo com Haddad, o

trabalhador do setor privado terá
o prazo de 90 dias para trocar o
empréstimo de 5,5% por mês para
o de 2,5%.

“Nós vamos dar 90 dias para
migrar essa população, que ago-
ra tem uma garantia para não pa-
gar os juros que ela está pagan-
do hoje”, disse.

“Independentemente da Se-
lic, você vai está fazendo uma
coisa para o bem da família brasi-
leira. Às vezes, o trabalhador nem
sabe quanto está pagando de juro.
Ele toma um empréstimo que ele
precisa, verifica se a parcela do
empréstimo cabe no bolso dele e
ele não faz a conta do juro que ele
está pagando. Mas nós vamos
oferecer para os trabalhadores
brasileiros uma coisa inédita que
pode alavancar o PIB [Produto
Interno Bruto]”, completou.

Plano Safra
Na mesma entrevista, Haddad

também comentou sobre a infla-
ção dos alimentos. Segundo ele,
a primeira providência que o go-
verno federal está tomando para
conter o preço dos alimentos é a
expansão do Plano Safra, que
apoia o setor agropecuário e ofe-
rece linhas de crédito, incentivos
e políticas agrícolas aos produ-
tores rurais.

“Vamos fazer planos safras
cada vez mais robustos, maiores
e melhores. E o governo do pre-
sidente Lula vai para o seu ter-
ceiro ano preparando um tercei-
ro grande plano. Nós batemos
dois recordes em 2023 e 2024 e
queremos fazer o mesmo em
2025”, afirmou.

“Assim que o orçamento for
aprovado, vamos lançar o Plano
Safra para a próxima colheita e
quero crer que o Brasil tem todas
as condições de continuar ampli-
ando a produção de forma ade-
quada, sem desmatamento, que
caiu vertiginosamente no país”,
completou.

Reforma tributária
O ministro da Fazenda tam-

bém comentou que a grande mar-
ca desse terceiro mandato do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva
é a reforma tributária.

“Nós estamos fazendo uma
reforma tributária absolutamente
digital e transparente. Todo mun-
do paga, mas paga menos. Ou

seja, você mantém a arrecadação,
mas distribuindo o ônus por mais
pessoas de maneira que os privi-
legiados hoje que não pagam im-
postos vão pagar para que quem
paga, que é o trabalhador, pague
menos”, acrescentou.

Segundo Haddad, a maior di-
ficuldade deste governo em rela-
ção à proposta de isenção do
Imposto de Renda para quem
ganha até R$ 5 mil será fazer a
compensação.

“O desafio não vai ser isen-
tar. O desafio vai ser compensar
com quem não paga. E aí você
vai para o andar de cima. Nós
vamos ter que chegar no andar
de cima e aí a artilharia vem pesa-
da contra o governo”, previu.

“Atualmente, quem está pa-
gando o imposto de renda é a
população trabalhadora, o cele-
tista, o funcionário público como
professores e enfermeiros e que
tem desconto na folha. Não há
como fugir, não tem como sone-
gar. Por que buscar justiça virou
um pecado no país que é um dos
mais injustos do mundo em ter-
mos de distribuição de renda?”,
questionou.

“Queremos buscar justiça
com equilíbrio fiscal. Eu fico um
pouco perplexo de ver que, às
vezes, quem grita mais no Bra-
sil é quem tem mais e quem me-
nos contribui”,  concluiu.
(Agência Brasil)



São Paulo reúne jovens
para fomentar ensino

técnico e divulgar emprego
O trabalho do futuro não é mais do que entender a mudança nos

setores da economia, aquelas que se farão sentir em cinco anos. O
encontro “Trampos do Futuro: arte, cultura e educação” tentou
juntar, em São Paulo, atores e instituições que estão na prática des-
tes setores em dois dias de atividades abertas para quatro mil  estu-
dantes do ensino fundamental, médio e técnico de São Paulo e cida-
des próximas.

“A gente veio fazer networking [técnica muito utilizada no mun-
do corporativo para desenvolver negócios e construir uma carrei-
ra], ver como é a proposta das atividades e o que pode ter de inte-
ressante para o nosso futuro profissional”, contou Giovana Midori,
de 18 anos, que faz um curso técnico de programação no projeto
Proa, na Lapa. Ela e as amigas, Luana e Rafaella, chegaram no final
do evento, na tarde do dia 20, quando parte das atividades estava
terminando. “ Mesmo assim deu para aproveitar um pouco”, con-
fessou Luana Portela, de 21 anos.

Para Rafaella Santos, de 20 anos, o mais interessante foi acom-
panhar as ideias e discussões, pois eles conseguiram acompanhar
parte das palestras. E, claro, elas se encantaram com um cachorro
robô, de controle remoto, parte das tecnologias de ponta exibidas
aos participantes.

O evento contou com oficinas práticas de robótica, promovidas
pelo Serviço Social da Indústria (Sesi), oficinas de mídia, com equi-
pes do Instituto Kondizilla e espaços de discussão promovidos por
parceiros como o Instituto Geledés. Parte do espaço foi dedicado
também para a preparação de currículos de trabalho, com dicas prá-
ticas de apresentação, além de uma pequena feira de oportunidades
com algumas das instituições que apoiavam no melhor estilo de
feiras de estágios.

“Um evento de jovens para jovens conversando, em que a gen-
te pudesse trazer para eles alguma coisa que talvez esteja fora do
universo da maioria deles, que é como estão se organizando as
novas economias, onde há novas frentes de trabalho. Então, assim,
o que você pode fazer em termos de trabalho? Quais áreas? E o que
é que a gente consegue enxergar? Agora, daqui a cinco anos, tudo
isso terá mudado. O que nós estamos falando para eles é assim,
vocês vão inventar o futuro. Os novos trabalhos, os novos desafi-
os e tudo o mais, são vocês que vão criar.”, explicou Ana Inoue,
superintendente do Itaú Educação e Trabalho, braço da Fundação
Itaú que organizou as atividades.

Ela demonstrou uma visão realista, de que não há muita condi-
ção prática de se mudar o fato de que a maioria dos jovens não irá
fazer ensino superior, por falta de acesso ou de interesse, e que isso
não precisa ser necessariamente um problema.

Para Inoue, a questão principal está em torno dos novos eixos
de produção, como as economias do cuidado, ambiental e criativa,
abrangendo áreas que vão da saúde à produção local, com produ-
tos naturais, além de toda a gama de atividades culturais que pode
ser explorada. Parte delas foi demonstrada com alguns dos forma-
dos pelo Instituto Kondizilla gravando um podcast ao vivo, em uma
espécie de cobertura contínua e de pares para o encontro.

“Procuramos fazer essa ponte entre o universo da cultura, da
economia criativa e do entretenimento e o universo do desenvolvi-
mento social, econômico e principalmente da inclusão produtiva de
jovens, da ampliação de oportunidades para jovens. Aqui no even-
to a gente criou uma experiência de imersão em carreiras criativas,
então a gente tem bate-papo com profissionais de origem periférica
que se destacam hoje na economia criativa e um podcast sendo
gravado em tempo real que a gente chama de Jovem Cast. São jo-
vens que se formaram recentemente como criadores de conteúdo e
estão produzindo entrevistas de jovem para jovem, entrevistando
os executivos, palestrantes e os convidados”, contou João Vitor
Caires, fundador e diretor executivo do Instituto Kondizilla. (Agên-
cia Brasil)

Gilmar suspende por um mês
conciliação do marco temporal indígena

Nacional
Jornal O DIA SP
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O Supremo Tribunal Federal
(STF) confirmou que as guardas
municipais podem realizar polici-
amento ostensivo nas vias pú-
blicas.

A Corte julgou na quinta-fei-
ra (20) um recurso protocolado
pela Câmara Municipal de São
Paulo para derrubar a decisão do
Tribunal de Justiça que julgou
inconstitucional o trecho da Lei
Municipal 13.866/2004, que fixou
a competência da Guarda Civil
Metropolitana para realizar o tra-
balho de policiamento.

A controvérsia da questão
estava em torno da interpretação
do Artigo 144, da Constituição.
O dispositivo definiu que os mu-
nicípios podem criar guardas
municipais destinadas à proteção
de seus bens, serviços e instala-
ções.

De acordo com entendimen-
to da maioria dos ministros, a
guarda municipal pode atuar em
ações de segurança pública, além
da função de vigilância patrimo-
nial, mas deve respeitar as atri-
buições das polícias Civil e Mili-

O ministro Dias Toffoli, do
Supremo Tribunal Federal
(STF), votou nesta sexta-feira
(21) para manter a decisão da
Corte que considerou incons-
titucional a cobrança do Impos-
to de Transmissão Causa Mor-
tis e Doação (ITCMD) sobre os
valores depositados em planos
de previdência privada.

O plenário virtual iniciou o
julgamento de um recurso pro-
tocolado pelo governo do es-
tado do Rio de Janeiro para
modular a decisão, ou seja, apli-
car o entendimento somente a
partir da data do julgamento,
realizado no dia 16 de dezem-
bro de 2024.

Na ocasião, a Corte decidiu
que é proibido aos estados a
realização da taxação do ITCMD
referente aos recursos que es-
tão em contas dos planos de
VGBL e PGBL e foram repassa-
dos aos herdeiros após a morte

Relator mantém fim da
cobrança sobre herança em

planos de previdência
do titular.

Ao analisar o caso, Toffoli,
que é relator do caso, rejeitou
o recurso por entender que a
jurisprudência da Corte e legis-
lação garantem que o imposto
causa mortis não pode ser co-
brado.

“O Código Tributário Naci-
onal contém norma segundo a
qual a transmissão causa mor-
tis está relacionada às ideias de
heranças e legados. Recorde-
se, também, que o artigo 794
do Código Civil expressa-
mente indica que o seguro de
vida não é considerado he-
rança para todos os efeitos
de direito”, justificou.

O entendimento foi acom-
panhado pelo ministro Ale-
xandre de Moraes. Faltam os
votos de nove ministros.

O julgamento virtual vai
até sexta-feira (28). (Agência
Brasil)

STF confirma competência
 de guardas municipais para

fazer policiamento
tar, como não atuar como polícia
judiciária, por exemplo.

Ao final do julgamento, foi
definida a seguinte tese, que va-
lerá para todo o país:

“É constitucional, no âmbito
dos municípios, o exercício de
ações de segurança urbana pe-
las guardas municipais, inclusi-
ve o policiamento ostensivo co-
munitário, respeitadas as atribui-
ções dos demais órgãos de se-
gurança pública previstas no ar-
tigo 144 da Constituição Federal
e excluída qualquer atividade de
polícia judiciária, sendo subme-
tidas ao controle externo da ati-
vidade policial pelo Ministério
Público, nos termos do artigo
129, inciso 7º, da Constituição Fe-
deral”, definiu o STF.

Na sexta-feira, após a decisão
do Supremo, o prefeito de São
Paulo, Ricardo Nunes, disse que
o nome da Guarda Civil Metro-
politana (GCM) será alterado para
Polícia Metropolitana. Para o pre-
feito, a decisão da Corte vai ga-
rantir a atuação dos guardas mu-
nicipais. (Agência Brasil)

O ministro Gilmar Mendes, do
Supremo Tribunal Federal (STF),
suspendeu por 30 dias os traba-
lhos da comissão de conciliação
que discute o marco temporal de
terras indígenas na Corte. A  de-
cisão foi proferida nesta sexta-
feira (21) e atendeu a pedido da
Advocacia-Geral da União
(AGU), que queria mais tempo
para analisar as propostas já apre-
sentadas na comissão.

Com a suspensão, os traba-
lhos serão retomados no dia 26
de março. Os debates deverão ser
concluídos até 2 de abril, prazo
para encerramento da comissão.

A interrupção dos trabalhos
ocorre no momento em que a co-
missão começou a analisar uma
proposta legislativa com base
nas informações colhidas duran-
te os debates. Entre as propos-
tas, está a legalização da minera-
ção em terras indígenas.

Após a apresentação da mi-
nuta, o Ministério dos Povos In-
dígenas declarou que foi surpre-
endido com a possibilidade de li-
beração da mineração e reafirmou
posicionamento contrário à inclu-
são do tema nas discussões.

Entenda
A conciliação foi convocada

pelo ministro Gilmar Mendes, re-
lator das ações protocoladas por
três partidos – PL, PP e Republi-
canos – para manter a validade
do projeto de lei que reconheceu
o marco e de processos nos quais
entidades que representam os
indígenas e legendas governis-
tas contestam a constitucionali-
dade da tese.

Pela tese do marco tempo-
ral, os indígenas somente têm
direito às terras que estavam
em sua posse no dia 5 de outu-
bro de 1988, data da promulga-

ção da Constituição Federal, ou
que estavam em disputa judicial
na época.

Além de levar o caso para
conciliação, Gilmar Mendes ne-
gou pedido de entidades para
suspender a deliberação do Con-
gresso que validou o marco, de-
cisão que desagradou aos indí-
genas.

Em agosto do ano passado, a
Articulação dos Povos Indíge-
nas (Apib), principal entidade
que atua na defesa dos indíge-
nas, se retirou da conciliação. A
entidade entendeu que os direi-
tos dos indígenas são inegociá-
veis e que não há paridade no
debate.

Em 2023, o plenário do Supre-
mo decidiu a favor dos indíge-
nas e considerou o marco incons-
titucional.

Após a Apib deixar a concili-
ação, Mendes decidiu manter os

debates mesmo sem a presença
dos indígenas. Segundo o minis-
tro, nenhuma parte envolvida na
discussão pode paralisar o anda-
mento dos trabalhos.

Na prática, a realização da
audiência impediu a nova deci-
são da Corte sobre a questão e
permite que o Congresso ganhe
tempo para aprovar uma propos-
ta de emenda à Constituição
(PEC) para confirmar a tese do
marco na Carta Magna.

Em dezembro de 2022 o Con-
gresso Nacional derrubou o veto
do presidente Luiz Inácio Lula
da Silva ao projeto de lei que
validou o marco. Em setembro,
antes da decisão dos parlamen-
tares, o Supremo decidiu con-
tra o marco. A decisão da Corte
foi levada em conta pela equipe
jurídica do Palácio do Planalto
para justificar o veto presidenci-
al. (Agência Brasil)

Porto de Itaguaí, no Rio, terá
R$ 3,6 bilhões em investimentos
O presidente Luiz Inácio Lula

da Silva participou, na sexta-
feira (21), da cerimônia de as-
sinatura do contrato de con-
cessão do terminal ITG02, em
Itaguaí, no estado do Rio de
Janeiro. Arrematado pela Ce-
dro Participações S.A. em lei-
lão em dezembro passado, o
terminal receberá R$ 3,6 bi-
lhões em investimentos inici-
ais da concessionária para
construção e operação.

Segundo o Ministério de Por-
tos e Aeroportos, é o maior valor
já obtido em leilões do setor. Para
o governo federal, a implantação
do terminal é um marco para o
setor portuário no estado do Rio
e tem a previsão de gerar até cin-
co mil empregos diretos e indire-

tos durante as obras e operação.
Em discurso, Lula destacou

a importância da parceria do
setor público e privado para o
desenvolvimento do país e
elogiou a visão empreendedo-
ra do presidente do conselho
da Cedro Participações, Lucas
Kallas.

“Desde que ele foi levado na
minha sala, [...] eu descobri na
hora que estava conversando
com o empresário sério, com o
empresário com uma visão naci-
onal muito interessante, com o
empresário que antes de tudo
ama o Brasil, acredita no Brasil e
torce pelo crescimento do Brasil”,
disse o presidente.

“Não é todo empresário que
pensa assim. Tem empresário que

vai no governo, conversa, pede
as coisas e ainda sai falando mal
do governo. Tem empresário que
recebe bilhões de investimentos
e, quando deixa a sala do presi-
dente, a imprensa pergunta: ‘E
daí, tudo bem?’, [ele responde:]
‘Foi suficiente’? Ou seja, nunca
as pessoas agradecem aquilo que
receberam. E o Lucas, ao anunci-
ar esse investimento hoje aqui é
uma demonstração que ele come-
çou como pequeno, mas com
vontade de ser grande”, acres-
centou Lula.

Com 250 mil metros quadra-
dos de área, o terminal da Cedro
Participações terá capacidade
para movimentar 20 milhões de
toneladas por ano e deverá im-
pulsionar a produção portuária

local em um terço. As operações
deverão se concentrar na movi-
mentação, armazenagem e distri-
buição de minério de ferro.

O governo também anun-
ciou a utilização dos recursos
de 2024 e 2025 do Fundo da
Marinha Mercante, destinado
a prover financiamento para o
desenvolvimento da Marinha
Mercante e da indústria de cons-
trução naval.

Foram firmados contratos de
R$ 5,49 bilhões, o maior valor
desde 2012. Esses recursos se-
rão destinados a 15 novos con-
tratos que abrangem 565 obras
para navegação interior, apoio
marítimo, apoio portuário e cabo-
tagem, além da reparação naval
brasileira. (Agência Brasil)

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, pedirá autoriza-
ção ao Tribunal de Contas da
União (TCU) para encontrar uma
solução que permita a retomada
dos financiamentos do Plano Sa-
fra 2024/2025. Por causa da não
aprovação do Orçamento deste
ano, previsto para ser votado
apenas depois do carnaval, o
Tesouro Nacional suspendeu as
linhas de crédito do programa.

“O Ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, que acaba de re-
tornar do Oriente Médio, enca-
minhará ofício ao Tribunal de
Contas da União em busca de
respaldo técnico e legal para a
imediata retomada das linhas de
crédito com recursos equalizados
do Plano Safra 24/25. As linhas
foram suspensas pelo Tesouro
Nacional por necessidade legal,
devido à não aprovação da Lei
Orçamentária Anual (LOA) 2025”,
ressaltou o Ministério da Fazen-
da em nota.

A pasta lembrou que as linhas
do Programa Nacional de Forta-
lecimento da Agricultura Famili-
ar (Pronaf), que atende aos pe-
quenos produtores, continuam
operando.

Na quinta-feira (20), o Tesou-
ro Nacional enviou comunicado
a 25 instituições financeiras que
operam as linhas de crédito para
o Plano Safra. A concessão de
novos financiamentos está sus-
pensa desde a sexta-feira (21) por
falta de recursos para subsidiar
os juros do programa.

Com R$ 400 bilhões em crédi-

Ministro recorrerá a TCU para
liberar recursos do Plano Safra

to para médios e grandes produ-
tores, o Plano Safra tem juros mais
baixos que os de mercado. Para
evitar prejuízo para as institui-
ções financeiras, o Tesouro Na-
cional cobre a diferença nos ju-
ros, num processo chamado de
equalização.

Por causa do aumento da
Taxa Selic (juros básicos da eco-
nomia) nos últimos meses, o Te-
souro tem de gastar mais recur-
sos para equalizar os juros. A
Selic passou de 10,5% ao ano em
setembro para 13,25% em janei-
ro.

Atraso
Originalmente, o Orçamento

de 2025 deveria ter sido aprova-
do em dezembro, mas a votação
foi adiada por causa do atraso na
aprovação da Lei de Diretrizes
Orçamentárias (LDO) deste ano
e da votação do pacote de corte
de gastos no fim do ano passa-
do. Segundo o relator no projeto
da lei orçamentária, senador An-
gelo Coronel (PSD-BA), o texto
só deverá ser votado em 10 de
março, na semana seguinte ao
carnaval.

Como a renovação da Comis-
são Mista de Orçamento (CMO)
do Congresso só está prevista
para 25 de março, a votação pode
atrasar ainda mais. Nos últimos
20 anos, o Orçamento só foi vo-
tado dentro do prazo três vezes:
em 2013, em 2015 e em 2021. No
entanto, naqueles anos, o relató-
rio foi enviado antes de a CMO
ser renovada. (Agência Brasil)

Governo firma acordo para dar ajuda
financeira a 500 afegãos por ano

A partir de março deste ano,
o Brasil proporcionará acolhida
humanitária complementar e co-
munitária a afegãos em situação
de vulnerabilidade. Um acordo de
cooperação técnica que a Secre-
taria Nacional de Justiça (Sena-
jus), do Ministério da Justiça e
Segurança Pública, firmado na
sexta-feira (21) com a organiza-
ção não governamental (ONG)
Panahgah Associação de Apoio
Humanitário Internacional, prevê
beneficiar, anualmente, até 500
pessoas.

A iniciativa prevê que, além
de vistos humanitários, os bene-
ficiários receberão ajuda finan-
ceira para custear moradia por até
um ano e outras despesas bási-
cas, além de documentos como
CPF e carteira de trabalho. Tam-
bém terão acesso a serviços pú-
blicos, como saúde, educação e
assistência social.

Caberá às entidades civis que
aderirem ao programa indicar os
afegãos em situação de vulnera-
bilidade aptos a receber acolhida
humanitária complementar e co-
munitária. Desta forma, para par-
ticipar do programa de reassen-
tamento e ter acesso a seus be-
nefícios, não serão considerados
pedidos individuais, apresenta-
dos direta e pessoalmente às
embaixadas brasileiras.

O acordo é o primeiro desse

tipo assinado no âmbito do Pro-
grama de Reassentamento, Ad-
missão e Acolhida Humanitária
por Via Complementar e Patrocí-
nio Comunitário (PRVC-PC), que
permite ao governo federal esta-
belecer parcerias com entidades
da sociedade civil aptas a abri-
gar e propiciar a integração local
de afegãos no Brasil.

A acolhida comunitária de re-
fugiados é uma das vias comple-
mentares de acolhida humanitá-
ria previstas na Portaria Intermi-
nisterial 42, que define as diretri-
zes para a concessão de visto
temporário ou autorização de re-
sidência para afegãos, apátridas
e pessoas afetadas pela instabi-
lidade institucional no Afeganis-
tão.

A Panahgah já entregou ao
Ministério da Justiça informações
relativas a um grupo de 60 pes-
soas. Conforme previsto no pla-
no de trabalho aprovado com a
assinatura do acordo, a Polícia
Federal (PF) checará a situação
legal de cada um deles. Se a PF
não encontrar nenhum empeci-
lho, caberá ao Ministério das
Relações Exteriores emitir os vis-
tos humanitários.

No caso específico do acor-
do assinado na sexta-feira, a Pa-
nahgah deverá acolher os bene-
ficiários da iniciativa em sua
sede, por um período de adapta-

ção. Após esse período, o grupo
será redistribuído por cidades
brasileiras onde em que a organi-
zação tenha parceria com outras
entidades.

Segundo a Senajus, além da
Panahgah, duas organizações
brasileiras – o Instituto Estou
Refugiado e a Missão de Apoio
à Igreja Sofredora (Mais) – foram
habilitadas para participar do pro-
grama de reassentamento. Juntas,
as entidades poderão oferecer, em
breve, mais de 200 vagas para o
acolhimento complementar a afe-
gãos em situação de vulnerabili-
dade.

“O Brasil está avançando.
Tanto do ponto de vista da regu-
lação do sistema de migração e
refúgio, quanto em outros aspec-
tos normativos e da identificação
dos migrantes. O patrocínio co-
munitário é uma modalidade já
estabelecida em outros países, e
achamos que podemos avançar
nesse modelo a partir de nossas
peculiaridades e das necessida-
des dos refugiados e dos imigran-
tes que querem vir para o Brasil”,
disse o secretário nacional de
Justiça, Jean Keiji Uema.

Ele ressaltou que a acolhida
humanitária complementar e co-
munitária não substituirá as for-
mas tradicionais de obtenção de
refúgio. “Mas queremos avançar
na construção de uma alternati-

va viável, garantindo acolhimen-
to integral, tanto ao imigrante
quanto ao refugiado. E, em um
contexto mundial de várias difi-
culdades, vemos que é possível
avançar nessa perspectiva”,
acrescentou o Uema, dizendo que
o Brasil mantém o compromisso
de ser um país “acolhedor, que
entende que a migração é um fe-
nômeno histórico” e que as pes-
soas têm o direito fundamental
de buscar melhores oportunida-
des de vida.

O número de afegãos pedin-
do refúgio no Brasil aumentou a
partir de setembro de 2021, quan-
do os Estados Unidos começa-
ram a retirar suas tropas  do Afe-
ganistão, após 20 anos de ocu-
pação militar, e o grupo político-
religioso Talibã reassumiu o po-
der. Segundo a Senajus, em 2024,
o estado brasileiro concedeu
13.632 reconhecimentos de refú-
gio. Os afegãos formam o segun-
do grupo mais atendido, com 283
solicitações obtidas, ficando
atrás apenas da Venezuela, que
conseguiu 12.726 autorizações.

A situação gerou uma longe-
va crise no Aeroporto Internaci-
onal de Guarulhos, em São Pau-
lo, onde dezenas, às vezes cen-
tenas de afegãos recém-chega-
dos ao Brasil acampavam à espe-
ra de acolhida humanitária.
(Agência Brasil)

BNDES e Ministério da Defesa vão
restaurar Monumento aos Pracinhas

O Ministério da Defesa, o
Banco Nacional de Desenvolvi-
mento Econômico e Social (BN-
DES) e o Exército Brasileiro assi-
naram na sexta-feira (21) um acor-
do de cooperação técnica para
incentivar a revitalização e res-
tauração das instalações do Mo-
numento Nacional aos Mortos da
Segunda Guerra Mundial, no
Aterro do Flamengo, no Rio de
Janeiro. A ideia é colaborar com a
conservação do legado dos com-
batentes brasileiros que lutaram
em solo europeu, além de desta-
car a importância do espaço cul-
tural para a história e a memória
coletiva do povo brasileiro.

O monumento é um equipa-
mento cultural e um mausoléu,
que guarda os restos mortais de
ex-combatentes brasileiros mor-
tos em solo italiano durante o
conflito contra o nazifascismo.

O projeto de revitalização e res-
tauração do monumento será feito
em parceria com Fundação Cultu-
ral Exército Brasileiro (Funceb) e
será executado em três etapas, pre-
vendo nove licitações com valor
total estimado em R$ 58,6 milhões.
Além de melhorar as condições de
guarda e preservação do acervo, o
projeto pretende atrair mais visi-
tantes, com acessibilidade também
para pessoas com deficiência, e ao

aumento da segurança para milita-
res e visitantes.

O acordo formaliza a parceria
para troca de informações e auxí-
lio técnico pelo prazo de 60 me-
ses, a contar da data da assina-
tura do documento, podendo ser
prorrogado mediante aditivo. O
BNDES se dispôs a prestar su-
porte técnico ao Exército nas ati-
vidades a serem realizadas no
restauro do monumento, assim
como articulação de recursos
adicionais para o projeto. Pelo
acordo firmado nesta sexta-feira,
não há transferência de recursos
entre as duas partes.

“O Brasil tem que dar muito

mais atenção a essa parte da me-
mória e da história. Temos que
nos empenhar em dar visibilida-
de. O Brasil foi o único país da
América do Sul a enviar tropas
para combater do outro lado do
Atlântico em solo europeu”, dis-
se o presidente do BNDES, Aloi-
zio Mercadante.

“Reverenciar a memória dos
antepassados é um ato de grati-
dão e reconhecimento da contri-
buição que deram ao país. O me-
morial retrata a exitosa participa-
ção brasileira na Segunda Guerra
Mundial”, acrescentou o minis-
tro da Defesa, José Múcio.
(Agência Brasil)
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Hospitalares. Requerente: Sociedade Beneficente São Camilo. Requerido: Vinicius Gomes Candido e outro. EDITAL DE CITAÇÃO
- PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1002157-91.2021.8.26.0001. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 7ª Vara Cível, do Foro Regional
I - Santana, Estado de São Paulo, Dr(a). Fabiana Tsuchiya, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) VINICIUS GOMES CANDIDO,
Brasileiro, Casado, Empresário, CPF 43581887886, com endereço à Rua Lua de Sao Jorge, 259, Jardim Alvina, CEP 02991-280,
São Paulo - SP, que lhe foi proposta uma ação de Procedimento Comum Cível por parte de Sociedade Beneficente São Camilo,
alegando em síntese: ação de Cobrança, de Procedimento Comum, objetivando a quantia de R$ 2.287,74 (dezembro de 2020),
decorrente da prestação de serviços médico-hospitalares, Recibo Provisório de Serviço n° 183831. Encontrando-se o réu em lugar
incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo
de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será
considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma
da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Paulo, aos 15 de janeiro de 2025.

EDITAL DE CITAÇÃO. Processo Digital nº: 1002645-38.2024.8.26.0002. Classe: Assunto: Procedimento Comum Cível -
Prestação de Serviços. Requerente: Rede D Or São Luiz Sa. Requerido: Daniela Bianca Kriston. EDITAL DE CITAÇÃO -
PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1002645-38.2024.8.26.0002. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 12ª Vara Cível, do Foro
Regional II - Santo Amaro, Estado de São Paulo, Dr(a). Théo Assuar Gragnano, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o)
DANIELA BIANCA KRISTON, CPF 48831584898, que lhe foi proposta uma ação de Procedimento Comum Cível por parte
de Rede D Or São Luiz Sa, objetivando a quantia de R$ 4.477,58 (janeiro de 2024), decorrente da prestação de serviços
médico-hospitalar, atendimento/conta n°s13889700, 54956592 e 54956699. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não
sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de
15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu
será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Paulo, aos 23 de janeiro de 2025.

JERSÉ RODRIGUES DA SILVA, Segundo Oficial de Registro de Imóveis da 
Capital do Estado de São Paulo.FAZ SABER, a todos quantos o presente 
Edital virem ou dele conhecimento tiverem, que foi prenotado sob nº 
536.258, em 26.06.2024, reapresentado em 23.01.2025, o Requerimento 
de 22 de janeiro de 2025, feito pelo credor fiduciário BANCO DAYCOVAL 
S/A., inscrito no CNPJ/MF. sob nº 62.232.889/0001-90, objetivando a 
intimação pessoal da fiduciante MARIA APARECIDA MATTOS FERREIRA, 
RG nº 35.274.746-8-SSP/SP, CPF/MF nº 144.054.228-77, o qual se 
encontra em LOCAL INCERTO E NÃO SABIDO, conforme certificação do 
6º Oficial de Registro de Títulos e Documentos e Civil de Pessoa Jurídica da 
Capital, e, ante a previsão legal contida no parágrafo 4º do artigo 26 da Lei 
Federal nº 9.514/97, FICA ELA INTIMADA A COMPARECER neste Serviço 
Registral, situado na Rua Vitorino Carmilo, 576, de segunda a sexta-feira, 
no horário das 9:00 às 16:00 horas, pessoalmente ou por meio de seu 
representante legal, devidamente identificado, a fim de efetuar o pagamento 
das prestações em atraso e demais encargos contratuais, totalizando o 
débito até a data de 22/01/2025, o valor de R$-17.109,03 (dezessete mil, 
cento e nove reais e três centavos), decorrente do instrumento particular 
de 22 de junho de 2023, registrado sob o nº R.14, na Matrícula nº 13.869, 
referente a CASA RESIDENCIAL, situado na Rua Tavares Bastos, nº 
925, no 19º Subdistrito – Perdizes, e ao total acima serão acrescidas as 
custas, emolumentos e despesas com as tentativas de intimação pessoal 
do fiduciante, como também as despesas com publicação do presente 
Edital. Fica a FIDUCIANTE ciente de que, no dia imediatamente posterior 
ao da terceira e última publicação do presente Edital, será considerado 
como INTIMADO e terá o prazo de 15 (quinze) dias, para satisfazer os 
referidos pagamentos, em moeda corrente nacional ou por meio de cheque 
administrativo em nome do credor fiduciário. ALERTA:- Decorrido o prazo 
para purgação da mora, ao credor fiduciário restará a faculdade de solicitar 
a CONSOLIDAÇÃO DA PROPRIEDADE FIDUCIÁRIA, conforme previsto 
no parágrafo 7º do artigo 26 do mesmo diploma legal. Para que surtam os 
efeitos legais da intimação sem que se possa alegar ignorância, o presente 
EDITAL está sendo publicado por 3 (três) dias em um dos jornais de maior 
circulação local e afixado na forma da lei. São Paulo, 30 de janeiro de 2025. 
O OFICIAL.

ENTREVIAS CONCESSIONÁRIA 
DE RODOVIAS S.A.

CNPJ/MF nº 26.664.057/0001-89 - NIRE 35.3.0049866-6
EDITAL DE CANCELAMENTO DE ASSEMBLEIA GERAL DE DEBENTURISTAS DA 2ª (SEGUNDA) 

EMISSÃO DE DEBÊNTURES SIMPLES, NÃO CONVERSÍVEIS EM AÇÕES, DA ESPÉCIE COM GARANTIA 
REAL, COM GARANTIA ADICIONAL REAL, EM SÉRIE ÚNICA, PARA DISTRIBUIÇÃO PÚBLICA 

COM ESFORÇOS RESTRITOS, DA ENTREVIAS CONCESSIONÁRIA DE RODOVIAS S.A.
Ficam os debenturistas, titulares das Debêntures da 2ª (Segunda) Emissão Pública de Debêntures Simples, Não 
Conversíveis em Ações, da Espécie com Garantia Real, com Garantia Adicional Real, em Série Única, para Distribuição 
Pública com Esforços Restritos, da Emissora, emitidas nos termos da “Escritura Particular da 2ª (Segunda) Emissão de 
Debêntures Simples, Não Conversíveis em Ações, em Espécie com Garantia Real, com Garantia Adicional Real, em Série 
Única, para Distribuição Pública com Esforços Restritos, da Entrevias Concessionária de Rodovias S.A.”, celebrada em 
01 de março de 2018, entre a Emissora e a Vórtx Distribuidora de Títulos e Valores Mobiliários Ltda. (“Agente 
Fiduciário”), conforme aditada de tempos em tempos, bem como o Agente Fiduciário, informados acerca do 
cancelamento e desconvocação da Assembleia Geral de Debenturistas, que ocorreria no dia 13 de março de 2025, 
às 10:30 horas, por meio exclusivamente digital, conforme edital de 1ª (primeira) convocação publicado em 19 de 
fevereiro de 2025 no jornal “O Dia SP” e no “Diário Oficial do Estado de São Paulo”. Sertãozinho, 21 de fevereiro de 
2025. ENTREVIAS CONCESSIONÁRIA DE RODOVIAS S.A.

ENTREVIAS CONCESSIONÁRIA DE RODOVIAS S.A.
CNPJ/MF nº 26.664.057/0001-89 - NIRE 35.3.0049866-6

EDITAL DE PRIMEIRA CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL DE DEBENTURISTAS DA 2ª (SEGUNDA) EMISSÃO DE DEBÊNTURES SIMPLES, NÃO CONVERSÍVEIS EM AÇÕES, DA ESPÉCIE COM 
GARANTIA REAL, COM GARANTIA ADICIONAL REAL, EM SÉRIE ÚNICA, PARA DISTRIBUIÇÃO PÚBLICA COM ESFORÇOS RESTRITOS, DA ENTREVIAS CONCESSIONÁRIA DE RODOVIAS S.A.

A Entrevias Concessionária de Rodovias S.A., sociedade anônima com registro de companhia aberta perante a 
Comissão de Valores Mobiliários, com sede na cidade de Sertãozinho, Estado de São Paulo, na Rodovia Atilio 
Balbo, S/N, SP 322 KM 327.500, Pista Leste, inscrita no Cadastro Nacional de Pessoa Jurídica do Ministério da 
Fazenda (“CNPJ/MF”) sob o nº 26.664.057/0001-89 (“Emissora”), vem, pelo presente: CONSIDERANDO QUE: 
(A) A Emissora pretende captar nova dívida no valor total de até R$2.000.000.000,00 (dois bilhões de reais), 
com duration mínima de 7 (sete) anos (“Nova Dívida”), cujos recursos serão destinados, dentre outras finalidades, 
(i) para reforço do fluxo de caixa da Emissora, reforçando sua capacidade de investimento para atender a todas 
as obrigações da exploração, mediante concessão onerosa, do sistema rodoviário constituído pelos segmentos 
rodoviários e acessos que compõem o Lote Florínea-Igarapava, também denominado Lote Centro-Oeste Paulista, 
nos termos do Edital de Licitação Internacional nº 03/2016 da Agência Reguladora de Serviços Públicos Delegados 
do Estado de São Paulo - ARTESP, concessionado em 06 de junho de 2017 (“Concessão”), e (ii) para a concessão 
de mútuo pela Emissora à Califórnia Infraestrutura Holding S.A., acionista indireto da Emissora, no valor total 
agregado de até R$1.600.000.000,00 (um bilhão e seiscentos milhões de reais), devendo a Nova Dívida ser pari 
passu com as Debêntures existentes; (B) A Nova Dívida compartilhará integralmente as garantias anteriormente 
concedidas aos Debenturistas no âmbito da Emissão, quais sejam (i) alienação fiduciária da totalidade das ações 
outorgadas pela Infraestrutura Investimentos e Participações II S.A. (“IIP II”) sobre as ações de emissão da 
Emissora nos termos do “Instrumento Particular de Alienação Fiduciária de Ações e Outras Avenças”, celebrado 
entre o IIP II, o Agente Fiduciário a Emissora, em 1º de março de 2018, conforme alterado de tempos em tempos 
(“Alienação Fiduciária de Ações”) (“Contrato de Alienação Fiduciária de Ações”), e (ii) cessão fiduciária de todos 
os recebíveis e/ou direitos decorrentes da Concessão (“Recebíveis”), e todos os créditos detidos pela Emissora 
decorrentes da, relacionados à e/ou emergentes da titularidade, pela Emissora, das contas cedidas por onde 
circularão todos os Recebíveis (“Contas Cedidas”), incluindo as respectivas aplicações financeiras mantidas e/ou 
vinculadas às Contas Cedidas, nos termos do “Instrumento Particular de Cessão Fiduciária de Créditos e Outras 
Avenças”, celebrado entre a Emissora e o Agente Fiduciário, em 1º de março de 2018, conforme alterado de 
tempos em tempos (“Cessão Fiduciária de Direitos Creditórios”, juntamente com a Alienação Fiduciária de Ações, 
as “Garantias Reais”) (“Contrato de Cessão Fiduciária de Direitos Creditórios”, juntamente com o Contrato de 
Alienação Fiduciária de Ações, os “Contratos de Garantia”), sendo que (a) será replicada estrutura de contas 
cedidas em benefício da Nova Dívida em condições semelhantes à estrutura existente, de modo que (a.i) a conta 
provisionamento e a conta reserva constituídas no âmbito da Emissão beneficiarão exclusivamente os 
Debenturistas da Emissão e (a.ii) serão abertas uma nova conta provisionamento e uma nova conta reserva que 
beneficiarão exclusivamente a Nova Dívida; e (b) tal compartilhamento de Garantias Reais deverá ser formalizado 
mediante a celebração de um aditivo ao Contrato de Cessão Fiduciária de Direitos Creditórios (“Aditamento ao 
Contrato de Cessão Fiduciária de Direitos Creditórios”) e de um aditamento ao Contrato de Alienação Fiduciária 
de Ações (“Aditamento ao Contrato de Alienação Fiduciária de Ações”, em conjunto com o Aditamento ao 
Contrato de Cessão Fiduciária de Direitos Creditórios, os “Aditamentos aos Contratos de Garantia”), para prever 
que os debenturistas da Nova Dívida também serão beneficiários das Garantias Reais, pari passu e em igualdade 
de condições com os Debenturistas, observado a disposição dos itens (B)(a.i) e (B)(a.ii) acima (“Compartilhamento 
de Garantias”). (C) A Emissora pretende obter autorização prévia para alterar determinada cláusula prevista no 
Contrato de Alienação Fiduciária de Ações, a qual deverá ser formalizada no âmbito do Aditamento ao Contrato 
de Alienação Fiduciária de Ações.(D) A Emissora pretende obter autorização prévia para realizar pagamentos aos 
seus acionistas, no período compreendido entre a data de realização da AGD (conforme definido abaixo) até 30 
de junho de 2030, relativos a prestações de serviço, no valor individual ou agregado até R$20.000.000,00 (vinte 
milhões de reais) ou o equivalente em outras moedas por ano, sendo este valor atualizado pela variação do IPCA 
no período, incluindo, sem limitação, nos termos do “Contrato de Prestação de Serviços Técnicos e de 
Administração” celebrado entre a Vinci Highways S.A.S. e a Emissora, em 23 de abril de 2024, e o “Contrato de 
Prestação de Serviços Técnicos e de Administração” celebrado entre a Infraestrutura Brasil Holding VII S.A., 
Gestão e Transformação Infraestrutura S.A. e a Emissora, em 23 de abril de 2024, conforme alterado de tempos 
em tempos, que pode ser aditado, dividido ou incorporado, desde que o valor máximo aqui previsto não seja 
excedido (“Pagamentos aos Acionistas”). (E) A Emissora pretende obter autorização prévia para o não 
atendimento dos seguintes índices financeiros, durante o período de 31 de dezembro de 2024 (inclusive), até a 
data de apuração referente ao semestre encerrado em 31 de dezembro de 2029 (“Índices Financeiros”), quais 
sejam: (i) EBITDA subtraído de Tributos e Variação de Capital de Giro e CAPEX, acrescido de Receitas Financeiras 
e Aporte de Capital e Posição Realizada de Caixa / Amortização(ões) de Principal acrescido de Pagamento de Juros 
igual ou superior a 1,2x (um inteiro e dois décimos vezes) para o período compreendido entre a Data de Emissão 
das Debêntures e 31 de dezembro de 2024 (inclusive) (“Índice de Cobertura do Serviço da Dívida com Caixa 
Acumulado”), (ii) EBITDA subtraído de Tributos e Variação de Capital de Giro e CAPEX e acrescido de Receitas 
Financeiras e Aporte de Capital / Amortização de Principal acrescido de Pagamento de Juros igual ou superior a 
1,2x (um inteiro e dois décimos vezes), para o período compreendido entre 31 de dezembro de 2024 (exclusivo) 
e a data de apuração referente ao semestre encerrado em 31 de dezembro de 2029 (“Índice de Cobertura do 
Serviço da Dívida sem Caixa”), e (iii) Índice Dívida Líquida/EBITDA igual ou inferior a 3,75x (três inteiros e 
setenta e cinco centésimos vezes) até a data de apuração referente ao semestre encerrado em 31 de dezembro de 
2029 (“Índice de Alavancagem”). (F) Tendo em vista a anuência prévia para fins de alteração do controle 
societário da Emissora, que resultou na perda pelo Pátria Infraestrutura III - Fundo de Investimento em 
Participações Multiestratégia (“FIP Pátria”) do controle societário indireto da Emissora, foi previamente obtida 
no âmbito da Assembleia Geral de Debenturistas realizada em 27 de abril de 2023, e a Cláusula 6.27.1., inciso 
(xii), da Escritura de Emissão foi renunciada, a Emissora pretende obter autorização prévia para a celebração de 
aditivo(s) ao Instrumento Particular de Compra e Venda de Debêntures, celebrado entre o FIP Pátria e a 
Infraestrutura Investimentos e Participações II S.A., sob condição suspensiva, em 27 de fevereiro de 2018 
(“Contrato de Compra e Venda de Debêntures Conversíveis”), com o objetivo de autorizar eventual venda futura 
das debêntures conversíveis da 1ª emissão da Emissora a quaisquer terceiros, desde que (i) as debêntures 
conversíveis sejam vendidas ou transferidas para a mesma entidade que adquirir, direta ou indiretamente, 
participação societária na Emissora; e (ii) a entidade adquirente das debêntures conversíveis se torne parte do 
Contrato de Compra e Venda de Debêntures Conversíveis e assuma todas as obrigações nele previstas (“Aditamentos 
ao Contrato de Compra e Venda de Debêntures Conversíveis”). informar que FICAM CONVOCADOS os titulares das 
Debêntures da 2ª (Segunda) Emissão Pública de Debêntures Simples, Não Conversíveis em Ações, da Espécie com 
Garantia Real, com Garantia Adicional Real, em Série Única, para Distribuição Pública com Esforços Restritos, da 
Emissora (“Debenturistas”, “Emissão” e “Debêntures”, respectivamente), a reunirem-se em Assembleia Geral de 
Debenturistas, nos termos do artigo 71 da Lei nº 6.404, de 15 de dezembro de 1976, conforme alterada, e da 
Cláusula IX da “Escritura Particular da 2ª (Segunda) Emissão de Debêntures Simples, Não Conversíveis em Ações, 
em Espécie com Garantia Real, com Garantia Adicional Real, em Série Única, para Distribuição Pública com 
Esforços Restritos, da Entrevias Concessionária de Rodovias S.A.”, celebrada em 01 de março de 2018, entre a 
Emissora e a Vórtx Distribuidora de Títulos e Valores Mobiliários Ltda. (“Agente Fiduciário”), conforme aditada de 
tempos em tempos (“Escritura de Emissão”), a ser realizada em primeira convocação no dia 13 (dezessete) de 
março de 2025, às 10:30 horas, de forma exclusivamente digital (“AGD”), sem prejuízo da possibilidade de 
adoção de instrução de voto a distância previamente à realização da AGD, através da plataforma “TEN” (https://
assembleia.ten.com.br/166053468) (“Plataforma Digital”), nos termos da Resolução CVM nº 81, de 29 de março 
de 2022 (“Resolução CVM 81”) para deliberar sobre a seguinte ORDEM DO DIA: (I) A concessão de anuência 
prévia para que a Emissora contrate a Nova Dívida, de modo que não seja considerada Evento de Inadimplemento 
que resulte no vencimento antecipado automático das Debêntures, nos termos da Cláusula 6.27.1., alínea (x), da 
Escritura de Emissão das Debêntures; (II) Caso seja aprovado o item (I) acima, a concessão de anuência prévia 
para a formalização do Compartilhamento de Garantias (incluindo por meio da celebração dos Aditamentos aos 
Contratos de Garantia), de modo que não seja considerada um Evento de Inadimplemento que resulte no 
vencimento antecipado automático e não automático das Debêntures, conforme o caso, nos termos da Cláusula 
6.27.1., itens (x) e (xxii), e da Cláusula 6.27.2, alínea (v), da Escritura de Emissão das Debêntures, ou um 
descumprimento de obrigação, nos termos da Cláusula 7.1, alínea (ix), e da Cláusula 8.1, alínea (i), do Contrato 
de Alienação Fiduciária de Ações, e da Cláusula 10.1, alínea (i), do Contrato de Cessão Fiduciária de Direitos 
Creditórios; (III) Caso sejam aprovados os itens (I) e (II) acima, a concessão de anuência prévia para a alteração 
da Cláusula 7.1, item (x), do Contrato de Alienação Fiduciária de Ações, conforme a seguir, a qual deverá ser 
formalizada no âmbito do Aditamento ao Contrato de Alienação Fiduciária de Ações; Contrato de Alienação 
Fiduciária de Ações: “7.1. Desde que nenhum Evento de Inadimplemento tenha ocorrido, a Acionista poderá exercer 
seus direitos de voto com relação às Ações Alienadas Fiduciariamente, sendo certo que, enquanto as Obrigações 
Garantidas não forem integralmente cumpridas, para fins dos Artigos 113, 118 e seus respectivos parágrafos da Lei 
das S.A., as aprovações societárias que sejam referentes a quaisquer das matérias a seguir relacionadas quanto à 
Emissora estarão sempre sujeitas às aprovações prévias e por escrito dos Debenturistas da 2ª Emissão, reunidos em 
assembleia geral de Debenturistas da 2ª Emissão, e dos Debenturistas da 3ª Emissão, reunidos em assembleia geral 
de Debenturistas da 3ª Emissão (cuja ausência deverá tornar a aprovação relevante nula e sem efeito):” (...) “(x) 
emissão de novas Ações Alienadas Fiduciariamente, bônus de subscrição de Ações Alienadas Fiduciariamente, 
debêntures conversíveis em ações ou de partes beneficiárias, bem como a outorga de opção de compra de quaisquer 
desses títulos, observados os termos dos Instrumentos Garantidos, exceto por emissões de novas Ações Alienadas 
Fiduciariamente que sejam subscritas pelo Acionista e que integrem o objeto da presente alienação fiduciária nos 
termos da Cláusula 2.2 acima;” (IV) Caso sejam aprovados os itens (I), (II) e (III) acima, a concessão de 
anuência prévia à Emissora para a formalização dos Pagamentos aos Acionistas, de modo que não seja considerado 
um Evento de Inadimplemento que resulte no vencimento antecipado automático das Debêntures, nos termos da 
Cláusula 6.27.1., itens (viii), (ix) e (xi), da Escritura de Emissão das Debêntures; (V) Caso sejam aprovados os 
itens (I), (II), (III) e (IV) acima, a concessão de anuência prévia à Emissora para o não atendimento dos Índices 
Financeiros durante o período de 31 de dezembro de 2024 (inclusive), até a data de apuração referente ao 
semestre encerrado em 31 de dezembro de 2029, para que não seja considerado Evento de Inadimplemento que 
resulte no vencimento antecipado não automático das Debêntures, nos termos da Cláusula 6.27.2., inciso (viii), 
da Escritura de Escritura das Debêntures, desde que: (1) A Emissora cumpra os seguintes índices financeiros 
(“Novos Índices Financeiros”): (a) para o período compreendido entre 31 de dezembro de 2024 e 31 de dezembro 
de 2029 (inclusive): EBITDA subtraído de Tributos e Variação de Capital de Giro e CAPEX, acrescido de Receitas 
Financeiras e Aporte de Capital e de Posição Realizada de Caixa / Amortização(ões) de Principal acrescido de 
Pagamento de Juros igual ou superior a 1,1x (um inteiro e um décimo de vezes); e (b) para o período 
compreendido entre 31 de dezembro de 2024 e 31 de dezembro de 2029: Relação Dívida Líquida/EBITDA igual ou 

inferior a: Exercício - Relação: 2024 - 6.50x; 2025 - 6.50x; 2026 - 6.00x; 2027 - 6.00x; 2028 - 5.00x; 2029 - 
5.00x. (2) quaisquer distribuições da Emissora aos seus acionistas somente poderão ser autorizadas a partir de 
1º de janeiro de 2030, exceto os Pagamentos aos Acionistas, mediante verificação das condições de pagamentos 
aos acionistas e outras distribuições previstas na Cláusula 6.27.1., inciso (ix), da Escritura de Emissão, e desde 
que a Emissora esteja em conformidade com os seguintes índices financeiros (“Índices Financeiros de 
Distribuição”): (a) após 1º de janeiro de 2030: o EBITDA subtraído de Tributos e Variação de Capital de Giro e 
CAPEX, acrescido de Receita Financeira e Aporte de Capital/Amortização de Principal acrescido de Pagamento de 
Juros igual ou superior a 1,2x (um inteiro e dois décimos vezes); e (b) após 1º de janeiro de 2030: relação Dívida 
Líquida/EBITDA igual ou inferior a: 4,75x (quatro inteiros e setenta e cinco centésimas vezes). (VI) Caso sejam 
aprovados os itens (I), (II), (III), (IV) e (V) acima, a concessão de anuência prévia à Emissora para a celebração 
dos Aditamentos ao Contrato de Compra e Venda de Debêntures Conversíveis, de modo que não sejam considerados 
Evento de Inadimplemento que resulte no vencimento antecipado automático das Debêntures, nos termos da 
Cláusula 6.27.1., inciso (xxvi), da Escritura de Emissão das Debêntures; Caso os itens sejam aprovados, o Agente 
Fiduciário, em conjunto com a Emissora, está autorizado a assinar todos os documentos necessários à formalização 
das matérias a serem deliberadas acima, incluindo, sem limitação, no âmbito da contratação da Nova Dívida, do 
Compartilhamento de Garantias (incluindo por meio da celebração dos Aditamentos aos Contratos de Garantia), 
da celebração do Aditamento ao Contrato de Alienação Fiduciária de Ações, da formalização dos Pagamentos aos 
Acionistas, do não atendimento dos Índices Financeiros, da celebração dos Aditamentos ao Contrato de Compra 
e Venda de Debêntures Conversíveis e da prática de outros atos necessários ao cumprimento integral do objeto 
de deliberação dos itens acima, inclusive com o objetivo de alcançar o espírito e o objetivo dos itens acima. Na 
hipótese de aprovação das matérias descritas nos itens (I) a (VI), a Emissora propõe o pagamento de prêmio a 
todos os Debenturistas, equivalente a, no mínimo, 0,525% (quinhentos e vinte e cinco milésimos por cento), 
incidente sobre o saldo do Valor Nominal Unitário atualizado das Debêntures (conforme definido na Escritura de 
Emissão), acrescido dos respectivos Juros Remuneratórios (conforme definido na Escritura de Emissão), calculado 
na data da realização da AGD, no prazo de 10 (dez) dias úteis contados da data da AGD (“Waiver Fee”). 
Informações Gerais: Nos termos das Cláusulas 6.27.6 e 6.27.8 da Escritura de Emissão, a AGD instalar-se-á, em 
primeira convocação, com, no mínimo, 50% (cinquenta por cento) mais uma das Debêntures em Circulação 
(conforme definido na Escritura de Emissão). Nos termos das Cláusulas 6.27.5 e 6.27.8 da Escritura da Emissão, 
a aprovação das matérias constantes nos itens (I) a (VI) da ordem do dia dependerá da aprovação, em primeira 
convocação, de 50% (cinquenta por cento) mais uma das Debêntures em Circulação (conforme definido na 
Escritura de Emissão). Os Debenturistas interessados em participar da AGD por meio da Plataforma Digital 
(https://assembleia.ten.com.br/166053468) deverão solicitar o cadastro por meio da Plataforma Digital 
(“Cadastro”). A solicitação de Cadastro deverá (i) conter a identificação do debenturista e, se for o caso, de seu 
representante legal/procurador que comparecerá à AGD, incluindo seus (a) nomes completos, (b) números do CPF 
ou CNPJ, conforme o caso, (c) telefone, (d) endereço de e-mail do solicitante; e (ii) ser acompanhada dos 
documentos necessários para participação na AGD, conforme detalhado abaixo. Nos termos do artigo 71 da 
Resolução CVM 81, além da participação e do voto à distância durante a AGD, por meio da Plataforma Digital 
(https://assembleia.ten.com.br/166053468), também será admitido o preenchimento e envio de instrução de 
voto à distância, conforme modelo disponibilizado pela Emissora no seu website (https://ri.entrevias.com.br/) e 
atendidos os requisitos apontados no referido modelo (sendo admitida a assinatura digital), o qual deverá ser 
enviado à Plataforma Digital (https://assembleia.ten.com.br/166053468), impreterivelmente, com antecedência 
de até 2 (dois) dias antes da realização da AGD. A manifestação de voto deverá estar devidamente preenchida e 
assinada pelo Debenturista ou por seu representante legal, acompanhada de cópia digital dos documentos de 
identificação e/ou de representação, conforme aplicável, bem como de declaração a respeito da existência ou não 
de conflito de interesse entre o Debenturista e as demais partes da operação ou as matérias da Ordem do Dia. A 
ausência da declaração inviabilizará o respectivo cômputo do voto. Nos termos do artigo 126 e 71 da Lei das 
Sociedades por Ações, para participar da AGD ou enviar instrução de voto os Debenturistas deverão encaminhar 
por meio da Plataforma Digital (https://assembleia.ten.com.br/166053468): (i) quando pessoa física: cópia do 
documento de identidade do debenturista, representante legal ou procurador (Carteira de Identidade Registro 
Geral (RG), Carteira Nacional de Habilitação (CNH), passaporte, carteiras de identidade expedidas pelos conselhos 
profissionais ou carteiras funcionais expedidas pelos órgãos da Administração Pública, desde que contenham foto 
de seu titular); e (ii) caso o Debenturista seja representado por um procurador, cópia da procuração assinada com 
poderes específicos para sua representação na AGD ou instrução de voto, observados os termos e condições 
estabelecidos neste Edital e na Proposta de Administração. O representante do Debenturista pessoa jurídica 
deverá apresentar, ainda, cópia dos seguintes documentos, devidamente registrados no órgão competente 
(Registro Civil de Pessoas Jurídicas ou Junta Comercial competente, conforme o caso): (a) contrato ou estatuto 
social; e (b) ato societário de eleição do administrador que (b.i) comparecer à AGD como representante da pessoa 
jurídica, ou (b.ii) assinar procuração para que terceiro represente o Debenturista pessoa jurídica, sendo admitida 
a assinatura digital. Caso qualquer dos Debenturistas seja parte em operações compromissadas, além dos 
documentos listados acima, conforme aplicável, será necessário o envio (a) da tela CETIP; e (b) e-mail do 
Debenturista aos endereços acima contendo (b.1) a indicação do ativo; e (b.2) a declaração, em texto corrido do 
e-mail, de que realizou a operação compromissada e que o Debenturista permanece com os direitos políticos do 
ativo. Com relação aos fundos de investimento, a representação destes na AGD caberá à instituição administradora 
ou gestora, observado o disposto no regulamento do fundo para a presença na AGD, de modo que o Agente 
Fiduciário e a Emissora não são responsáveis por verificar se a gestora ou instituição administradora do 
Debenturista, ao tomar a decisão no âmbito da AGD, agirá de acordo com as deliberações de seu investidor final, 
observando seu regulamento. Nesse caso, o representante da administradora ou gestora do fundo, além dos 
documentos societários acima mencionados relacionados à gestora ou à administradora, deverá apresentar cópia 
do regulamento do fundo. Para participação por meio de procurador, a outorga de poderes de representação 
deverá ter sido realizada há menos de 1 (um) ano, nos termos do artigo 126, §1º da Lei das Sociedades por Ações 
e deve ser enviada em sua versão digital assinado de forma eletrônica, com ou sem certificado digital, ou cópia 
simples assinada fisicamente com o reconhecimento de firma. A Emissora e o Agente Fiduciário dispensarão 
somente a necessidade de envio das vias físicas dos documentos de representação dos Debenturistas para o 
escritório da Companhia, bastando o envio da versão digital ou da cópia simples das vias originais de tais 
documentos. Em cumprimento ao disposto no artigo 654, §1º e §2º do Código Civil, a procuração deverá conter 
indicação do lugar onde foi passada, qualificação completa do outorgante e do outorgado, data e objetivo da 
outorga com a designação e extensão dos poderes conferidos. Os Debenturistas que não realizarem o Cadastro e 
não enviarem os documentos na forma e prazo previstos acima não estarão aptos a participar da AGD via sistema 
eletrônico de votação a distância. Validada a sua condição e a regularidade dos documentos pela Emissora após 
o Cadastro, o Debenturista receberá, até 1 (um) dia antes da AGD, as instruções para acesso à Plataforma Digital. 
Caso determinado Debenturista não receba as instruções de acesso com até 1 (um) dia de antecedência do horário 
de início da AGD, deverá entrar em contato com o Departamento de Relações com Investidores, por meio do 
e-mail ri@entrevias.com.br, com até 4 (quatro) horas de antecedência do horário de início da AGD, para que seja 
prestado o suporte necessário. Qualquer dúvida, os Debenturistas poderão contatar a Emissora diretamente pelo 
e-mail ri@entrevias.com.br, ou com o Agente Fiduciario, através do e-mail agentefiduciario@vortx.com.br e 
ahg@vortx.com.br. A administração da Emissora reitera aos Senhores Debenturistas que não haverá a 
possibilidade de comparecer fisicamente à AGD, uma vez que essa será realizada exclusivamente de modo digital. 
Na data da AGD, o link de acesso à Plataforma Digital estará disponível a partir de 30 (trinta) minutos de 
antecedência e até 10 (dez) minutos após o horário de início da AGD, sendo que o registro da presença somente 
se dará conforme instruções e nos horários aqui indicados. Após 10 (dez) minutos do início da AGD, não será 
possível o ingresso do Debenturista na AGD, independentemente da realização do cadastro prévio. Assim, a 
Emissora recomenda que os Debenturistas acessem a Plataforma Digital para participação da AGD com pelo menos 
30 (trinta) minutos de antecedência do início da AGD a fim de evitar eventuais problemas operacionais e que os 
Debenturistas Credenciados se familiarizem previamente com a Plataforma Digital. Eventuais manifestações de 
voto na AGD deverão ser feitas exclusivamente por meio do sistema de videoconferência, conforme instruções 
detalhadas a serem prestadas pela mesa no início da AGD. Dessa maneira, o sistema de videoconferência será 
reservado para acompanhamento da AGD, acesso ao vídeo e áudio da mesa, bem como visualização de eventuais 
documentos que sejam compartilhados pela mesa durante a AGD, sem a possibilidade de manifestação. A 
Emissora ressalta que será de responsabilidade exclusiva do Debenturista assegurar a compatibilidade de seus 
equipamentos com a utilização da plataforma digital e com o acesso à videoconferência. A Emissora não se 
responsabilizará por quaisquer dificuldades de viabilização e/ou de manutenção de conexão e de utilização da 
plataforma digital e outras situações que não estejam sob controle da Emissora (como, por exemplo, instabilidade 
na conexão do Debenturista com a internet ou a incompatibilidade do sistema eletrônico com o equipamento 
utilizado pelo Debenturista). Os Debenturistas que fizerem o envio da instrução de voto, e esta for considerada 
válida, não precisarão acessar o link para participação digital da AGD, sendo sua participação e voto computados 
de forma automática. Contudo, em caso de envio da instrução de voto de forma prévia pelo Debenturista ou por 
seu representante legal com a posterior participação na AGD através de acesso ao link e, cumulativamente, 
manifestação de voto deste Debenturista no ato de realização da AGD, será desconsiderada a instrução de voto 
anteriormente enviada, conforme disposto no artigo 71, §4º, II da Resolução CVM 81. Visando a segurança da 
Assembleia Geral de Debenturistas, o acesso ao sistema eletrônico será restrito aos Debenturistas da Emissora que 
se credenciarem no prazo aqui previsto. Por fim, a Emissora esclarece, caso sejam editadas normas legais ou 
regulamentares alterando as orientações acima até 48 (quarenta e oito) horas antes da realização da AGD, a 
Emissora poderá adotar os procedimentos previstos na referida autorização para que a AGD se adeque às novas 
normas legais ou regulamentares editadas, sendo que, neste caso, a Emissora publicará um novo Edital de 
Convocação com todas as novas instruções necessárias pelos mesmos meios de comunicação adotados para a 
publicação deste Edital, sem que tal fato implique a reabertura do prazo de convocação da AGD. Este Edital se 
encontra disponível nas respectivas páginas do Agente Fiduciário (https://www.vortx.com.br/investidor/
operacao?operacaoDataId=11132&agFiduciario=Vortx), da Emissora (https://ri.entrevias.com.br/) e da CVM na 
rede mundial de computadores (https://www.gov.br/cvm/pt-br). A proposta da administração foi disponibilizada 
nos sites acima indicados. Todos os termos aqui iniciados em letras maiúsculas e não expressamente aqui 
definidos terão os mesmos significados a eles atribuídos na Escritura de Emissão. A Emissora e o Agente Fiduciário 
permanecem à disposição para prestar esclarecimentos dos Debenturistas no ínterim da presente convocação e da 
AGD. Sertãozinho, 21 de fevereiro de 2025. ENTREVIAS CONCESSIONÁRIA DE RODOVIAS S.A.

JERSÉ RODRIGUES DA SILVA, Segundo Oficial de Registro de Imóveis da 
Capital do Estado de São Paulo. FAZ SABER, a todos quantos o presente 
Edital virem ou dele conhecimento tiverem, que foi prenotado sob nº 541.878, 
em 07/10/2024, reapresentado em 27/01/2025, o Requerimento de 24 de 
janeiro de 2025, feito pelo credor fiduciário ITAÚ UNIBANCO S/A., inscrito 
no CNPJ/MF. sob nº 60.701.190/0001-04, objetivando a intimação pessoal 
do fiduciante RICARDO FERNANDES ORICO, RG nº 44.071.767-X-SSP/
SP, CPF/MF nº 318.429.208-80, o qual se encontra em LOCAL INCERTO 
E NÃO SABIDO, conforme certificação do 1º Oficial de Registro de Títulos 
e Documentos e Civil de Pessoa Jurídica da Capital, e, ante a previsão 
legal contida no parágrafo 4º do artigo 26 da Lei Federal nº 9.514/97, 
FICA ELE INTIMADO A COMPARECER neste Serviço Registral, situado 
na Rua Vitorino Carmilo, 576, de segunda a sexta-feira, no horário das 
9:00 às 16:00 horas, pessoalmente ou por meio de seu representante legal, 
devidamente identificado, a fim de efetuar o pagamento das prestações 
em atraso e demais encargos contratuais, totalizando o débito até a data 
de 24/01/2025, o valor de R$-69.574,09 (sessenta e nove mil, quinhentos 
e setenta e quatro reais e nove centavos), decorrente do instrumento 
particular de 30 de agosto de 2019, registrado sob o nº R.7, e R.8 na 
Matrícula nº 121.537, referente ao APARTAMENTO nº 231, localizado no 
23º andar da “Torre Contento” bloco B1, do Condomínio Edilício Liv Barra 
Funda, situado na Rua Tagipuru, nº 1060, no 19º Subdistrito – Perdizes, 
e ao total acima serão acrescidas as custas, emolumentos e despesas 
com as tentativas de intimação pessoal do fiduciante, como também as 
despesas com publicação do presente Edital. Fica o FIDUCIANTE ciente 
de que, no dia imediatamente posterior ao da terceira e última publicação 
do presente Edital, será considerado como INTIMADO e terá o prazo de 15 
(quinze) dias, para satisfazer os referidos pagamentos, em moeda corrente 
nacional ou por meio de cheque administrativo em nome do credor fiduciário. 
ALERTA:- Decorrido o prazo para purgação da mora, ao credor fiduciário 
restará a faculdade de solicitar a CONSOLIDAÇÃO DA PROPRIEDADE 
FIDUCIÁRIA, conforme previsto no parágrafo 7º do artigo 26 do mesmo 
diploma legal. Para que surtam os efeitos legais da intimação sem que se 
possa alegar ignorância, o presente EDITAL está sendo publicado por 3 
(três) dias em um dos jornais de maior circulação local e afixado na forma 
da lei. São Paulo, 30 de janeiro de 2025. O OFICIAL.

INTIMAÇÃO - Prazo 20 DIAS Processo nº 0055299-16.2024.8.26.0100 A Doutora FLAVIA POYARES MIRANDA, 
Juíza da 28ª Vara Cível - Foro Central Cível - SP. Faz Saber a TV SP Comunicação Ltda - ME, CNPJ nº 
23.584.126/0001-56, JACQUELINE YAMAGUTI, CPF nº 362.171.758-78, e MARIA DOSANJOS OLIVEIRA, CPF nº 
108.090.038-13, que ALD Automotive Ltda, ação: CUMPRIMENTO DE SENTENÇA. Estando os réus em lugar 
ignorado, foi deferida a intimação por edital, para que em 15 dias, a fluir após os 20 dias úteis supra, paguem 
o débito de R$ 28.988,09 (02/2024), a ser atualizado, sob pena de multa de 10%, além de honorários 
advocatícios, também de 10% (art. 523, § 1º, do CPC), bem como penhora e avaliação de bens. Afixado e 
Publique-se na forma da lei. 

Xerém Projetos Imobiliários Ltda. - CNPJ nº 12.536.623/0001-62 - NIRE 35.224.661.816
Ata da Reunião dos Sócios Quotistas Realizada em 21.02.2025

Data, hora, local: 21.02.2025, 9hs, na sede, Avenida Nações Unidas nº 12.901, 6º andar, Torre Norte, São Paulo/SP. Mesa: 
Manoel Pereira da Silva Neto - Presidente e Pamella Edwiges Spaulonci - Secretária. Presença: totalidade do capital so-
cial. Deliberações aprovadas: 1) Redução do capital social, de R$ 122.225.943,00 para R$ 120.225.943,00, por meio de 
reembolso de quotas no valor de R$ 2.000.000,00 à sócia quotista Montanha LLC. 2) O pagamento do reembolso em dinhei-
ro à sócia quotista Montanha LLC. Na presente data as sócias quotistas promoverão a alteração do contrato social consig-
nando o novo valor do capital social. Nada mais. São Paulo, 21.02.2025. Montanha LLC, Manoel Pereira da Silva Neto.

Lake Niassa Empreendimentos e Participações Ltda.
CNPJ/MF nº 10.641.453/0001-50 - NIRE 35222983492
Ata da Reunião de Sócios realizada em 20/02/2025

Data, hora e local: 20/02/2025, às 15h, na sede social. Convocação e presença: dispensada as formalidades de 
convocação, sócios representando a totalidade do capital social presentes. Mesa: Presidente: Elcio Mitsuhiro 
Ito; Secretário: Stephanie Salcas Pepe Wagner. Deliberações: por unanimidade e sem quaisquer restrições, 
aprovaram a redução desproporcional do capital social da sociedade, no valor de até R$ 300.000.000,00, por 
entenderem que o capital social é excessivo ao necessário para a consecução do objeto social da sociedade, nos 
termos do artigo 1.082, inciso II, do Código Civil, com o consequente cancelamento de até 30.000.000.000 de 
quotas, com valor nominal de R$ 0,01 cada, todas de titularidade da sócia Grupo Casas Bahia S.A., CNPJ 
33.041.260/0652-90, JUCESP NIRE 35300394925 (“GCB”), a quem se restituirá a importância de até 
R$ 300.000.000,00, mediante a entrega de bens. A alteração do contrato social da sociedade que refletirá a 
redução de capital social será assinada e levada a arquivamento na JUCESP após transcorrido o prazo de 90 dias 
contados da publicação de extrato desta ata no DOESP e em jornal local de grande circulação, ficando autorizados 
os administradores da sociedade a tomarem as providências para que tal publicação seja promovida na forma 
estabelecida no artigo 1.084 do Código Civil, bem como para tomarem todas as providências necessárias à 
resti tuição do capital ao GCB com a finalidade de efetivar a redução de capital ora aprovada. Nada mais. SP/SP, 
20/02/2025. Presidente: Elcio Mitsuhiro Ito; Secretário: Stephanie Salcas Pepe Wagner. SP/SP, 20/02/2025.

EDITAL DE CITAÇÃO. Processo Digital nº: 1090907-29.2022.8.26.0100. Classe: Assunto: Procedimento Comum Cível -
Serviços Hospitalares. Requerente: Sociedade Beneficente Israelita Brasileira Hospital Albert Einstein. Requerido: Maria
Aparecida Thomazelli Barrionuevo. EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1090907-29.2022.8.26.0100.
O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 44ª Vara Cível, do Foro Central Cível, Estado de São Paulo, Dr(a). Guilherme Madeira Dezem,
na forma da Lei, etc. FAZ SABER a MARIA APARECIDA THOMAZELLI BARRIONUEVO, CPF 11647790875, que lhe foi
proposta uma ação de Procedimento Comum Cível por parte de Sociedade Beneficente Israelita Brasileira Hospital Albert
Einstein, objetivando o recebimento da quantia de R$ 67.915,28 (junho de 2023), decorrente das despesas hospitalares,
Notas Fiscais de serviços nºs 00214566 (R$ 728,20), 00213785 (R$ 1.071,95), 00213781 (R$ 111,95), 00205370 (R$
1.114,77), 00202365 (R$ 463,52), 00202091 (R$ 728,20), 00201367 (R$ 461,95), 00200936 (R$ 728,20), 00200006
(R$ 463,41), 00199580 (R$ 1.079,66), 00197340 (R$ 655,65), 00196246 (R$ 1.078,20), 00187527 (R$ 463,41),
00187526 (R$ 728,44), 00186023 (R$ 463,41), 00185553 (R$ 728,20), 00185300 (R$ 945,39), 00182034 (R$ 111,95),
00181980 (R$ 111,95), 00181557 (R$ 945,39), 00175064 (R$ 1.081,41), 00169549 (R$ 1.019,07), 00168528 (R$
1.507,72), 00165904 (R$ 111,95), 00164183 (R$ 1.079,66), 00107600 (R$ 1.889,29), 00107102 (R$ 788,15), 00241248
(R$ 655,65), 00255487 (R$ 3.395,77), 00256131 (R$ 1.113,20), 13545594 (R$ 1.963,01), 00292752 (R$ 1.427,15),
01644887 (R$ 5.045,20), 01644891 (R$ 115,31), 14014267 (R$ 731,56), 14014381 (R$ 115,31), 14034288 (R$
4.622,73), 14270763 (R$ 3.970,23), 00345070 (R$ 731,56), 00346374 (R$ 115,31), 00347405 (R$ 2.694,14), 01699235
(R$ 2.474,89), 14302732 (R$ 1.048,33), 00353394 (R$ 731,56), 00353395 (R$ 731,56), 00356664 (R$ 731,56),
00357669 (R$ 115,31), 00357657 (R$ 115,31) e 00357659 (R$ 447,05). Encontrando-se a ré em lugar incerto e não
sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de
15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a ação, a ré
será considerada revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado
na forma da lei. São Paulo, 14 de fevereiro de 2025

USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL EXTRAORDINÁRIA (Art. 216-A da Lei 
Federal nº 6.015/73) JERSÉ RODRIGUES DA SILVA, 2º Oficial de Registro 
de Imóveis da Capital. FAZ SABER a todos quantos o presente Edital virem 
ou dele conhecimento tiverem que, perante esta Serventia, localizada na rua 
Vitorino Carmilo, 576, térreo, no Bairro da Barra Funda, CEP 01153-000, 
foi prenotado sob o nº 540.531, em 13/09/2024, o Requerimento feito por 
ANGELA MARCHI, brasileira, solteira, maior, empresária, RG nº 10.358.526-
6-SSP/SP, CPF/MF nº 041.237.698-96, com endereço no Município de 
Ribeirão Pires, deste Estado, na Rua Major Cardim, nº 2115, casa 02, Vila 
Zampol – CEP: 09423-500; e, VALÉRIA MARCHI, brasileira, solteira, maior, 
historiadora, RG nº 10.358.527-8-SSP/SP, CPF/MF nº 263.540.688-01, 
com endereço no Município de Ribeirão Pires, deste Estado, na Rua Major 
Cardim, nº 2115, casa 01, Vila Zampol – CEP: 09423-500, objetivando a 
USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL EXTRAORDINÁRIA do APARTAMENTO 
Nº 6, localizado no 1º andar ou 2º pavimento do “EDIFÍCIO HERALDO”, 
situado na Rua Vitorino Carmilo, nº 512, no 11º Subdistrito – Santa Cecília, 
objeto da matrícula nº 123.632, deste Serviço Registral. Em observância à 
previsão legal contida no $ 4º do artigo 216-A, da Lei Federal nº 6.015/73, 
alterada pela Lei Federal 13.465, de 11/07/2017, e nos itens 416 e 425.1 
do Capítulo XX das Normas de Serviço da Corregedoria Geral da Justiça, 
deste Estado, e, ainda, Nos termos do Provimento nº 65 do CNJ, artigos 
15 e 16, § 1º, “V”, que diz:- “a advertência de que a não apresentação de 
impugnação no prazo previsto neste artigo implicará anuência ao pedido de 
reconhecimento extrajudicial da usucapião”; e, § 2º, do mesmo artigo 16, 
que diz:- “os terceiros eventualmente interessados poderão manifestar-se no 
prazo de 15 dias úteis após o decurso do prazo do edital publicado”, fica ele 
por este Edital INTIMADO da existência do referido processo, franqueando-
lhe a possibilidade de comparecer a este Serviço Registral, de segunda a 
sexta feira, no horário das 9:00 às 16:00 horas, a fim de obter mais amplos 
esclarecimentos acerca da presente USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL 
EXTRAORDINÁRIA, processada nos termos da legislação vigente, acima 
mencionada, a qual poderá se manifestar em 15 (quinze) dias úteis contados 
da data da publicação deste Edital. E para que chegue ao conhecimento 
de terceiros eventualmente interessados e não venham de futuro alegar 
ignorância, expede-se o presente edital que será publicado em um dos 
jornais de maior circulação da Comarca de São Paulo. São Paulo, 06 de 
janeiro de 2025. O Oficial (Jersé Rodrigues da Silva).

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1056986-82.2022.8.26.0002. O MM. Juiz de Direito da 3ª Vara Cível, do 
Foro Regional II - Santo Amaro, Estado de São Paulo, Dr. Guilherme Augusto de Oliveira Barna, na forma da Lei, etc. FAZ SABER 
a JANAINA FRANCISCA SANTOS, RG 56.382.279X, CPF 046.357.204-11 que lhe foi proposta uma ação de Procedimento Comum 
Cível por parte de Uni-house Administração de Bens e Participações Eirelli-me objetivando a condenação da ré ao pagamento 
de R$ 6.370,93 (08/2022), referente ao saldo devedor do Instrumento Particular de Confissão de Dívida Para Pagamento de 
Débitos de Alugueres e Encargos . Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por 
EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente 
edital, apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador 
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei.                                                              N - 21 e 22
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São Paulo sob nº 55.119/25-6 em 20.02.2025. Aloizio E. Soares Junior - Secretário Geral em Exercício.

3ª Vara da Família e Sucessões - Foro Central Cível - Processo 1120925-62.2024.8.26.0100 - Interdição/Curatela - Nomeação - 
S.A.C. - Posto isso, acolho o pedido inicial a fim de reconhecer a INCAPACIDADE RELATIVA e decretar a INTERDIÇÃO de 
Mario Cioni Gutierrez, MARIO CIONI GUTIERREZ, RG 431805738, CPF 35335058803, com endereço à Guinle, 157, Apto 103 
Bloco 12, Vila Monumento, CEP 01548-040, São Paulo - SP, nascido em 17/10/1983, natural de São Paulo, SP, filho de Sonia 
Aparecida Cioni e Mário Gutierrez Sobrinho, portador de Esquizofrenia, F20 pela CID 10, afetando todos os atos da vida civil 
relacionados aos direitos de natureza patrimonial e negocial, nomeando-lhe curadora Sonia Aparecida Cioni, Brasileira, 
Divorciada, Aposentada, RG 6439470-0, CPF 67233589887, Guinle, 157, Apto 103 Bloco 12, Vila Monumento, CEP 01548-040, 
São Paulo - SP. Em obediência ao disposto no §3º do artigo 755 do Código de Processo Civil, serve o dispositivo da presente 
sentença como edital, a ser publicada por três vezes na imprensa oficial, com intervalo de dez dias, uma vez na imprensa local, 
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São Paulo reúne jovens
para fomentar ensino

técnico e divulgar emprego
O trabalho do futuro não é mais do que entender a mudança nos

setores da economia, aquelas que se farão sentir em cinco anos. O
encontro “Trampos do Futuro: arte, cultura e educação” tentou
juntar, em São Paulo, atores e instituições que estão na prática des-
tes setores em dois dias de atividades abertas para quatro mil  estu-
dantes do ensino fundamental, médio e técnico de São Paulo e cida-
des próximas.

“A gente veio fazer networking [técnica muito utilizada no mun-
do corporativo para desenvolver negócios e construir uma carrei-
ra], ver como é a proposta das atividades e o que pode ter de inte-
ressante para o nosso futuro profissional”, contou Giovana Midori,
de 18 anos, que faz um curso técnico de programação no projeto
Proa, na Lapa. Ela e as amigas, Luana e Rafaella, chegaram no final
do evento, na tarde do dia 20, quando parte das atividades estava
terminando. “ Mesmo assim deu para aproveitar um pouco”, con-
fessou Luana Portela, de 21 anos.

Para Rafaella Santos, de 20 anos, o mais interessante foi acom-
panhar as ideias e discussões, pois eles conseguiram acompanhar
parte das palestras. E, claro, elas se encantaram com um cachorro
robô, de controle remoto, parte das tecnologias de ponta exibidas
aos participantes.

O evento contou com oficinas práticas de robótica, promovidas
pelo Serviço Social da Indústria (Sesi), oficinas de mídia, com equi-
pes do Instituto Kondizilla e espaços de discussão promovidos por
parceiros como o Instituto Geledés. Parte do espaço foi dedicado
também para a preparação de currículos de trabalho, com dicas prá-
ticas de apresentação, além de uma pequena feira de oportunidades
com algumas das instituições que apoiavam no melhor estilo de
feiras de estágios.

“Um evento de jovens para jovens conversando, em que a gen-
te pudesse trazer para eles alguma coisa que talvez esteja fora do
universo da maioria deles, que é como estão se organizando as
novas economias, onde há novas frentes de trabalho. Então, assim,
o que você pode fazer em termos de trabalho? Quais áreas? E o que
é que a gente consegue enxergar? Agora, daqui a cinco anos, tudo
isso terá mudado. O que nós estamos falando para eles é assim,
vocês vão inventar o futuro. Os novos trabalhos, os novos desafi-
os e tudo o mais, são vocês que vão criar.”, explicou Ana Inoue,
superintendente do Itaú Educação e Trabalho, braço da Fundação
Itaú que organizou as atividades.

Ela demonstrou uma visão realista, de que não há muita condi-
ção prática de se mudar o fato de que a maioria dos jovens não irá
fazer ensino superior, por falta de acesso ou de interesse, e que isso
não precisa ser necessariamente um problema.

Para Inoue, a questão principal está em torno dos novos eixos
de produção, como as economias do cuidado, ambiental e criativa,
abrangendo áreas que vão da saúde à produção local, com produ-
tos naturais, além de toda a gama de atividades culturais que pode
ser explorada. Parte delas foi demonstrada com alguns dos forma-
dos pelo Instituto Kondizilla gravando um podcast ao vivo, em uma
espécie de cobertura contínua e de pares para o encontro.

“Procuramos fazer essa ponte entre o universo da cultura, da
economia criativa e do entretenimento e o universo do desenvolvi-
mento social, econômico e principalmente da inclusão produtiva de
jovens, da ampliação de oportunidades para jovens. Aqui no even-
to a gente criou uma experiência de imersão em carreiras criativas,
então a gente tem bate-papo com profissionais de origem periférica
que se destacam hoje na economia criativa e um podcast sendo
gravado em tempo real que a gente chama de Jovem Cast. São jo-
vens que se formaram recentemente como criadores de conteúdo e
estão produzindo entrevistas de jovem para jovem, entrevistando
os executivos, palestrantes e os convidados”, contou João Vitor
Caires, fundador e diretor executivo do Instituto Kondizilla. (Agên-
cia Brasil)
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Mitsubishi apresenta novo
Eclipse Cross 2026

A Mitsubishi Motors apresentou ao
mercado brasileiro a linha 2026 de seu mais
esportivo SUV, o Eclipse Cross. O modelo
mantém a excelente dirigibilidade e oferece
ainda mais tecnologia, graças à nova central
multimídia, além de mudanças no design in-
terno e externo e a adoção das versões espe-
ciais Black, extremamente arrojadas e ele-
gantes.

Único no segmento com opção de tra-
ção 4x4 - que oferece extrema aderência e
segurança no asfalto além de excelente de-
sempenho fora de estrada -, a linha Eclipse
Cross 2026 chega em seis versões distintas
capazes de agradar aos mais variados perfis
de clientes.

O conjunto mecânico do SUV traz mo-
tor 1.5 turbo de 165cv e transmissão CVT
que emula oito velocidades e é extremamen-
te bem ajustada para garantir bom desempe-
nho e trocas rápidas.

Com preços bastante competitivos den-
tro de seu segmento (que inclui modelos
como o Jeep Compass, VW Taos e Toyota
Corola Cross) o Mitsubishi Eclipse Cross
2026 chega às concessionárias da marca em
todo o Brasil nas seguintes versões e valo-
res:
• Eclipse Cross Rush: de R$ 173.990 por
R$ 168.990
• Eclipse Cross HPE: R$ 189.990
• Eclipse Cross HPE Black: R$ 191.990
• Eclipse Cross HPE-S: R$ 212.990
• Eclipse Cross HPE-S 4x4: R$ 222.990
• Eclipse Cross HPE-S 4x4 Black: R$
225.990

Já conhecida por seu design marcante, a
nova linha 2026 do Eclipse Cross traz al-
guns diferenciais em relação à versão anteri-
or. Todas as versões HPE-S recebem rodas

aro 18" com novo design. Todas as versões
HPE agora contam com rebatimento exter-
no de retrovisor. Novas versões HPE Black
e HPE-S 4x4 Black também são destaque
por possuírem um exterior diferenciado.
Ganham detalhes externos em preto brilhante
como as rodas, o teto e o aerofólio. Novos
emblemas nas portas dianteiras e na tampa
traseira na cor preta. As duas versões rece-
beram grade dianteira e Dynamic Shield per-
sonalizados. A versão HPE-S 4x4 Black ain-
da recebe novos spoilers dianteiro e trasei-
ro, deixando a versão com visual mais es-
portivo.

O veículo conta ainda com DRL e lan-
ternas traseiras em LED em todas as ver-
sões assim como os faróis e farol de neblina
em LED (exceto na versão Rush).

A partir da versão HPE-S, o modelo
passa a contar com abertura elétrica da tam-
pa do porta-malas com acionamento por
sensor de “chute” (abertura “sem as mãos”)
localizado na parte de baixo do para-choque
traseiro.

Ar-condicionado digital automático
dual-zone, bancos dianteiros com aquecimen-
to (exceto na versão Rush) e bancos trasei-
ros reclináveis em todas as versões com-
põem ainda a série de confortos da linha
2026.

Ao contrário das versões HPE, HPE-S e
HPE-S 4x4, os bancos dianteiros e traseiros
das versões Black não são revestidos em
couro, mas sim com um revestimento pre-
mium em camurça na cor preta com costu-
ras em tom de cinza e detalhes em cinza
escurecido no painel e portas.

Nos acabamentos internos, as versões
Black trazem acabamentos de coluna e forro
de teto na cor preta, enquanto as demais

versões contam com a já tradicional cor cin-
za. O volante das novas versões Black tam-
bém conta com um couro diferenciado das
demais.

A partir da versão HPE-S, o modelo
passa a contar com abertura elétrica da tam-
pa do porta-malas com acionamento por
sensor de “chute”

A central multimídia de toda a linha
Eclipse Cross passou por mudanças sig-
nificativas. As versões Rush, HPE e HPE
Black contam com tela capacitiva de 10,25
polegadas com respostas rápidas, sistema
de áudio de última geração, conexão Wi-Fi

que permite acessar o aplicativo Waze,
além de conexão via Apple CarPlay e An-
droid Auto, ambas sem fio, e entradas
USB-C e USB-A.

As versões HPE-S, HPE-S 4x4 e HPE-S
4x4 Black possuem uma tela maior de 12,3
polegadas, além de GPS offline para as ver-
sões 4x4.

Todas as versões ainda passam a contar
com carregador de celular por indução no
console dianteiro.

As versões HPE-S, HPE-S 4x4 e HPE-S
4x4 Black possuem uma tela maior de 12,3
polegadas.

Motor de última geração
A linha Eclipse Cross 2026 conta com o

moderno motor 4B40 MIVEC Turbo de in-
jeção eletrônica direta multiponto semi-se-
quencial resultando em 165 cv de potência e
25,5 kgf.m de torque. Desenvolvido sobre o
conceito de downsizing, o propulsor entre-
ga o torque máximo em baixas faixas de giro,
proporcionando maior eficiência energética
e desempenho, acarretando menor consumo
de combustível e um rodar agradável.

O powertrain é combinado à transmis-
são CVT, que simula oito velocidades (quan-
do em Sport Mode), com sistema INVECS
III, que se adapta ao modo de dirigir de cada
motorista. Há ainda Paddle-Shifters na co-
luna de direção que permitem trocas manu-
ais de marcha e reforçam o apelo esportivo
do modelo. (Exceto versão Rush).

A linha 2026 do SUV da Mitsubishi
Motors também oferece o pacote de tecno-
logia MiTEC com diversos sistemas inteli-
gentes de segurança ativa e passiva: ASTC
(Active Stability Traction Control);  ACC
(Adaptative Cruise Control); 4 Airbags;
AHB (Auto High Beam); BAS (Brake As-
sist System); BOS (Brake Override System);
BSW (Blind Spot Warning); FCM (Forward
Collision Mitigation); HSA (Hill Start As-
sist System); LDW (Lane Departure War-
ning); RCTA (Rear Cross Traffic Alert);
Speed Limiter; UMS (Ultrasonic Misacce-
leration Mitigation System).

O Eclipse Cross oferece ainda um exce-
lente raio de giro, com apenas 5,3 metros, o
que facilita (e muito) as manobras em esta-
cionamentos e lugares com pouco espaço.

Toda a linha Eclipse Cross oferece 5 anos
de garantia, 1 ano de MIT Assistance, revi-
são a preço fixo e recompra garantida.

Importados

Chega o novo BMW X3

O modelo mais vendido pelo BMW da
família X no mundo chega ao Brasil comple-
tamente renovado, com visual atraente e
motorização esportiva. Preço de lançamen-
to do BMW X3 M50 xDrive é de R$
624.950.

Com linhas limpas e discretas, o modelo
segue uma linguagem minimalista, mas sem
renunciar a sua característica bem definida e
agradável. O novo BMW X3 é 3,4 cm maior
que seu antecessor, totalizando 4,75 m, en-
quanto a largura aumentou em 2,9 cm e che-
gou aos 1,92 m. A altura diminuiu 2,5 cm,
passando para 1,66 m.

A grade em formato tradicional da BMW
na parte frontal do novo X3 conta com um
novo design e iluminação de contorno BMW
Iconic Glow, aumentando a sensação de re-
quinte e tecnologia do modelo. As luzes de
direção diurna, luzes laterais e indicadores
de direção nos faróis de LED agora são to-
dos produzidos por fontes de luz sobre-
postas em formato de L. Os faróis são de
LED adaptativos com farol alto não ofus-
cante.

Saias laterais diferenciadas e uma linha
de teto que se estende até a traseira são as
características distintivas da silhueta espor-
tiva do novo modelo. Os arcos das rodas
proeminentemente alargados criam a impres-
são de uma traseira mais larga e dão um vi-
sual mais arrojado ao SAV. O vidro traseiro
embutido é delimitado por um longo spoiler
de teto e os defletores de ar laterais adjacen-
tes. A versão M50 conta ainda com o pacote
opcional M Sport Pro, que cria um visual
excepcionalmente dinâmico com recursos e
detalhes de design personalizados para oti-
mizar o fluxo de ar e o equilíbrio aerodinâ-
mico. As rodas de liga leve são de 21 polega-
das.

A cabine do novo BMW X3 combina a
robusta funcionalidade de um SAV com am-
plo espaço e um ambiente premium cheio
de estilo e tecnologia. O BMW Curved Dis-

play, a BMW Interaction Bar, o volante com
base reta e a nova alavanca de câmbio são os
elementos que dão um visual moderno ao
cockpit do modelo.

O porta-malas tem 570 litros de capaci-
dade, mas pode chegar a 1700 litros com os
bancos rebatidos.

O novo BMW X3 M50 xDrive é equi-
pado com o motor a gasolina de seis cilin-
dros em linha mais potente já instalado em
um modelo M Performance. A unidade M
TwinPower Turbo de 3,0 litros se conecta à
tecnologia mild hybrid de 48V. Sua potência
máxima de até 398 cv é colocada no asfalto
por meio de uma transmissão Steptronic
Sport de oito velocidades e tração integral
inteligente BMW xDrive. O BMW X3 M50
xDrive acelera de 0 a 100 km/h em apenas
4,6 segundos.

Maior rigidez e a bitola traseira mais
larga desempenham um papel aqui, assim
como os componentes do chassi de alta qua-
lidade e sistemas de controle ajustados para
este modelo específico. Modificações no
conjunto de amortecedores e molas do eixo
dianteiro e do eixo traseiro aumentaram a
precisão ao fazer curvas, enquanto o aumen-
to de 19% no deslocamento do caster do
eixo de direção ajuda a manter a estabilidade
em linha reta.

O novo BMW X3 está repleto de tec-
nologias de auxílio para direção e estaciona-
mento semiautônomos. É o caso dos siste-
mas Driving Assistant Professional, Parking
Assistant Professional, Surround View, com
câmera de ré e sensores de estacionamento
dianteiro e traseiro. O Driving Assistant
Professional oferece uma condução inteli-
gente em situações de trânsito lento ou em
longos deslocamentos, informando o moto-
rista, por meio de alertas visuais e sonoros,
de condições de tráfego cruzado, riscos de
colisão traseira, mudanças involuntárias de
faixa de rolamento e controle e prevenção de
aproximação frontal, entre outras funções.

O Parking Assistant Professional, por
sua vez, permite estacionar o veículo auto-
maticamente, realizando manobras com a
máxima precisão e segurança, com a ajuda
de câmeras e sensores externos, e da função
Surround View, que exibe imagens do entor-
no do veículo, em tempo real, na tela do
sistema de navegação. Além disso, também
é possível controlar as manobras por meio
do smartphone.

Além dos sistemas de assistência, o novo
BMW X3 conta com o mais novo sistema
operacional 9 da BMW, recheado de ainda
mais tecnologias do BMW ConnectedDri-
ve, que fornece serviços como: Chamada de
Emergência Inteligente, aviso de manuten-
ção por telemetria, navegação com informa-
ção de trânsito em tempo real, portais de
notícias, clima e muitos outros aplicativos.

Destaque para Digital Key plus que
substitui as chaves físicas do veículo para a
abertura das portas. Contando com a mais
nova, rápida e segura tecnologia, chamada
de UWB (banda ultra larga), não há mais a
necessidade de aproximar o smartphone ou
smartwatch da maçaneta do veículo para abri-
lo e do carregador sem fio no console para
ligar o motor. A tecnologia está disponível
para modelos compatíveis da Apple e Sam-
sung. O cliente também pode compartilhar
chaves de forma totalmente digital, por en-
vio de mensagem.

Há os serviços remotos que podem ser
acionados a partir do app My BMW, como
trancar e destrancar as portas, buzinar, cli-
matizar, localizar o veículo e enviar desti-
nos diretamente ao sistema de navegação.
Ainda é possível utilizar aplicativos de smar-
tphones, com preparação para Apple Car-
Play e Android Auto sem fio.

Há ainda o Assistente Pessoal Inteligente
BMW (Intelligent Personal Assistant, ca-
paz de executar inúmeras funções no veícu-
lo ou explicar o funcionamento de equipa-
mentos, sendo ativado por comando de voz
com a frase “Olá BMW”, ou qualquer outra
frase que for programada pelo motorista. O
modelo pode ainda se conectar com a Ama-
zon Alexa e casas inteligentes, além de estar
apto para receber atualizações remotas de
software quando disponíveis.

O novo BMW X3 M50 já está à venda
nas concessionárias da BMW no Brasil em
sete opções de cores para a carroceria (Bran-
co Alpino, Preto Safira, Azul Artic Race,
Cinza Brooklin, Cinza Sofisto, Cinza Duna
e Vermelho Fire) e três opções de revesti-
mento interno (Couro Veganza Preto, Cou-
ro Veganza Marrom e Couro Veganza Bege).
O modelo chega com o programa BSI gratui-
to pelo período de quatro anos e sem limite
de quilometragem. O BMW Service Inclusi-
ve (BSI) é um programa que oferece servi-
ços de manutenção de veículos BMW, com
cobertura mundial na rede de concessionári-
as autorizadas, sem custo adicional dos ser-
viços cobertos.

Motos

A Kawasaki traz ao Brasil a nova Z900,
agora com atualizações no chassi e na ele-
trônica embarcada, que elevam a diversão e
a esportividade na pilotagem.

Com um pacote eletrônico aprimorado,
a nova Z900 agora conta com feedback da
IMU (Unidade de Medição Inercial) e o
quickshifter KQS bidirecional da Kawasaki,
que atua inclusive nas reduções de marchas,
operando desde 1.500 rpm. Para maior con-
forto em viagens, a motocicleta também in-
corpora controle de cruzeiro eletrônico.

Visualmente, o novo design foi intensi-
ficado, trazendo linhas agressivas e detalhes
metálicos que reforçam a esportividade e a
presença marcante da moto.

O potente motor 948 cm³, quatro cilin-
dros em linha, continua sendo o coração da
Z900, agora com uma entrega de torque mais
contundente em médias rotações e uma res-
posta ainda mais precisa, graças às novas
válvulas de acelerador eletrônico. Para re-
forçar a segurança e a experiência de pilota-
gem, o modelo traz freios dianteiros com
pinças radiais de 4 pistões, garantindo uma
frenagem mais linear e precisa, além dos
novos pneus Dunlop Sportmax Q5A.

O cockpit da nova Z900 apresenta uma
tela TFT colorida de 5 polegadas, com co-
nectividade ao aplicativo Rideology The
App Motorcycle, - na versão Brasil, a op-
ção de comando de voz está sendo desen-
volvida e em breve estará disponível para

Nova Kawasaki Z900

download. O sistema de iluminação foi atu-
alizado com faróis compactos e ainda mais
precisos, além de uma nova lanterna traseira
em LED com design tridimensional.

O assento foi reformulado com uma es-
trutura mais confortável e plana, permitin-
do maior mobilidade ao piloto. Além disso,
o guidão de alumínio tipo fat-bar proporci-
ona mais rigidez e melhora a sensação de
controle.

A Kawasaki aprimorou a eficiência do
motor com novos perfis de comando de vál-
vulas e ajustes na ECU, proporcionando
uma economia de combustível potencial-
mente 16% maior e redução de 11,3% nas
emissões de CO em relação ao modelo ante-
rior. A moto também conta com KTRC (Ka-
wasaki Traction Control), modos de potên-
cia ajustáveis e modos de pilotagem integra-
dos, permitindo adaptação às diferentes con-
dições de uso.

A nova Z900 chega ao Brasil com 02
opções de cores para a versão padrão e uma
opção exclusiva para a versão R EDITION e
devem chegar nas concessionárias autoriza-
das Kawasaki no segundo trimestre de 2025.

A Z900 tem preço público sugerido de
R$62.690 com frete incluso. A versão R
Edition conta com suspensão traseira Öhlins,
freios dianteiros Brembo e pintura exclusi-
va, elevando ainda mais o desempenho e o
visual da Z900 com preço público sugerido
de R$70.790 com frete incluso.

Element, o novo grafismo do capacete
Icon, que chega às lojas com quatro combi-
nações de cores. Icon Element é uma fusão
de arte e performance que reflete a paixão
por velocidade e liberdade. Tem em seu gra-
fismo a combinação de traços dinâmicos e
cores vibrantes que expressam movimento
e poder.

Leve, aerodinâmico, o Icon é ideal para
estradas e trajetos urbanos. Conta com for-
ração termoformada, em tecido antialérgico,
removível e lavável. Com amplo campo de
visão, sua viseira antirrisco possui mecanis-
mo para troca rápida e fácil. Sistema de
exaustão traseira, entradas de ar inferior e
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Peels apresenta
o Icon Element

duas superiores facilitando a circulação de
ar interna.

O fecho micrométrico na cinta jugular
proporciona a comodidade e o ajuste perfei-
to ao vestir o capacete.

O Icon Element está disponível nas com-
binações de cores: azul fosco e vermelho,
cinza dark fosco e grafite, branco brilho e
azul, nos tamanhos: 56, 58, 60 e 62, e na cor
preto brilho e pink nos tamanhos 56, 58 e
60. Com preço sugerido de R$399,90.

O mais novo grafismo da marca já está
disponível nas principais lojas de acessóri-
os para motociclistas de todo o país e na
loja oficial de fábrica: star2shop.com.br.


